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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 15 de marzo se 

tiene el registro de dos millones 167 mil 729 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 194 mil 944 defunciones y 437 mil 613 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

Reportan 234 muertes y mil 439 infectados por Covid en 24 horas.- México 

registro 234 nuevas muertes por Covid-19 en las últimas 24 horas para sumar un 

total de 194 mil 944 decesos desde el comienzo de  la pandemia, indicaron 

este lunes autoridades de la Secretaría de Salud. Además, informaron de mil 

439 nuevos casos del coronavirus SARS-COV-2 para un total de 2 millones 167 

mil 729 contagios. Con estas cifras, México ocupa el decimotercer lugar 

mundial en número de contagios y el tercer puesto en el de decesos por la 

pandemia, detrás de Estados Unidos y Brasil, según la universidad 

estadounidense Johns Hopkins. [CRÓNICA] 

Sin vacunar aún, uno de cada cuatro médicos.- Alrededor de 271 mil 231 

integrantes del personal médico, un 24.6 por ciento del personal de Salud, no 

ha recibido una sola dosis contra el Covid-19, de acuerdo a datos oficiales. En 

el Plan Nacional de Vacunación la Secretaría de Salud (Ssa) contempló a 1.1 

millones de trabajadores del sector conformado por médicos, enfermeras, 

laboratoristas, camilleros, entre otros. En las últimas dos semanas sólo se ha 

vacunado contra Covid-19 a un promedio de cinco mil 748 trabajadores de la 

16 de marzo de 2021 
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salud por día debido a la priorización en la inmunización de adultos mayores, 

de acuerdo con una revisión de los datos de la Ssa realizada La Razón. [LA 

RAZÓN / pp-p6] 

López-Gatell descarta peligro en el uso de vacuna AstraZeneca.- Aunque 

España, Francia, Italia y Alemania, entre otros países, suspendieron el uso de las 

vacunas de AstraZeneca por los casos de trombosis registrados, el subsecretario 

de Salud, Hugo López-Gatell, estimó que "es muy probable que la vacuna no 

tenga nada que ver con los incidentes" y que "muy pronto se empiece a usar 

nuevamente". En su reaparición ayer, "sano y recuperado" en Palacio Nacional 

luego de haber sido infectado por el Covid-19, indicó que, aunque 

AstraZeneca "prepara un informe", consideró que ya se han expuesto pruebas 

y argumentos de que "no es la vacuna" la que ha ocasionado esos "incidentes" 

de trombosis. [FINANCIERO / pp-p34] 

Europa suspende la vacuna AstraZeneca, la gran apuesta de México: ¿Cautela 

o histeria?.- La vacuna contra la Covid-19 elaborada por la farmacéutica 

anglosueca AstraZeneca, en colaboración con la Universidad de Oxford, está 

en el ojo del huracán, luego de que las cuatro naciones más grandes de la 

Unión Europea Alemania, Francia, Italia y España se sumaran este lunes a la 

decisión de una docena de países todos los del viejo continente de suspender 

la campaña con esta fórmula, al menos hasta que la Agencia Europea del 

Medicamento (EMA) no dé garantías de que no es la causante directa de la 

trombosis en una treinta de vacunados, con el resultado de al menos tres 

muertes. [CRÓNICA] 

Pide EU evitar México durante las vacaciones.- El gobierno de Estados Unidos 

pidió a sus ciudadanos no realizar viajes a México en el periodo vacacional de 

Semana Santa debido a la pandemia. En una alerta de viaje por seguridad y 

salud, la Embajada estadounidense en México advirtió que para el 4 de marzo 

se mantenía un número alto de contagios y hospitalizaciones en la mayor parte 

del país. “Los ciudadanos estadounidenses deben reconsiderar su viaje no 

esencial a México en periodo de vacaciones de Semana Santa debido a la 

emergencia sanitaria de Covid-19”, indico en su alerta. [REFORMA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_N_LARAZON_0_SINVACUNARAUN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_N_LARAZON_0_SINVACUNARAUN.pdf
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Se velará por autonomía en 
caso del juez: Zaldívar 

Ve mano negra en freno a ley 
eléctrica 
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Arturo Herrera: se está 
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Número de Notas Legislativas: 85 

Número de Fotos: 44 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Diputados federales van por alcaldías, reelección y diputaciones locales.- En 

el actual periodo de sesiones de la LXIV Legislatura la Cámara de Diputados, 

se ha otorgado licencia a 52 legisladores de siete grupos parlamentarios, así 

como a un diputado sin filiación partidista. Las licencias se empezaron a 

otorgar el 3 de febrero de 2021, dos días después que la presidenta del H. 

Congreso de la Unión, Dulce María Sauri Riancho, declaró abierto el periodo 

de sesiones, el cual constituye el segundo del tercer año de la presente 

Legislatura. Una parte se otorgó a diputados que buscan la reelección. El 4 de 

enero, la Secretaría General de la Cámara baja dio a conocer que 90% de los 

diputados aspiraban a la reelección, para entonces 448 habían presentado 

su carta de intención en lo referente a tales aspiraciones. [DIARIO ZETA]  

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la Cámara de Diputados, presidida por Dulce 

María Sauri, terminará este martes un puente de seis días por la 

conmemoración del Natalicio de Benito Juárez y volverá a sesión ordinaria 

mañana, pero, ya encarrerados, los legisladores de los ocho grupos alistan 

otro receso, ahora de 11 días, con motivo de la Semana Santa, del viernes 26 

de marzo al martes 6 de abril, para entonces cumplir con las cuatro semanas 

restantes del último periodo ordinario de sesiones de la 64 Legislatura. 

[MILENIO/p.2] 

AMPARO A LEY DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA 

Diputados del PAN piden alto a las presiones contra jueces por reforma 

eléctrica.- El PAN en la Cámara de Diputados exigió al presidente Andrés 

Manuel López Obrador un alto a las presiones contra los jueces que han 

concedido suspensiones para evitar la aplicación de la Ley de la Industria 

16 de marzo de 2021 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_ZETA_0_DIPUTADOSFEDERALESVANPOR_SA.pdf
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Eléctrica. “Exigimos al presidente López Obrador deje actuar con libertad a la 

justicia. No aceptaremos presiones contra la división de poderes, fundamento 

de nuestra República”, puntualizó Juan Carlos Romero Hicks, coordinador de 

la bancada panista en el Palacio de San Lázaro. Sostuvo que la reforma 

eléctrica propuesta por el Presidente y aprobada por la mayoría de Morena 

en el Congreso, es violatoria del artículo 28 constitucional, como lo confirman 

las suspensiones otorgadas por el Poder Judicial.  “Este es un engendro de la 

cuarta transfornación que siguió al pie de la letra la petición presidencial de 

no cambiar ni una coma, aun cuando, de acuerdo con el grupo 

parlamentario del PAN, había que cambiarle muchas, ponerle punto y 

seguido, punto y aparte y mejores contenidos”, señaló. [MILENIO] [SOL DE 

MÉXICO] [24 HORAS] [POLÍTICO MX] [EJE CENTRAL] [CAPITAL] [HOJA DE RUTA] 

[MI PUNTO DE VISTA] [CENTRAL MUNICIPAL][REPORTE ÍNDIGO] 

Desata polémica suspensión de la Ley Eléctrica.- Legisladores, juristas y 

abogados salieron en defensa del Poder Judicial, de la Suprema Corte, de 

ministros, exministros y de los jueces, ante los 'embates, amagos, presiones y 

amenazas" del presidente Andrés Manuel López Obrador, por los amparos en 

contra de sus reformas a la ley eléctrica. PRI y PRD en la Cámara de 

Diputados anunciaron que emprenderán una defensa conjunta de la 

autonomía e independencia del Poder Judicial y van juntos en un recurso que 

presentarán ante la Corte. El coordinador panista en San Lázaro, Juan Carlos 

Romero Hicks, el priista René Juárez y la perredista Verónica Juárez, desde el 

debate en tribuna, advirtieron que la "iniciativa preferente" es violatoria del 

artículo 28 constitucional y ahora el Poder Judicial "les ha dado la razón", al 

conceder suspensiones legales contra esta reforma que -dijo Romero Hicks- es 

"un engendro de la cuarta trastornación". [FINANCIERO; ECONOMISTA] 

[EXCÉLSIOR /p5; REPORTE ÍNDIGO] 

Critica PRI intentos de intromisión al PJ.- La bancada del Partido 

Revolucionario Institucional en la Cámara de Diputados rechazó los intentos 

del Presidente Andrés Manuel López Obrador y de la Secretaría de Energía 

(Sener) de vulnerar la división de Poderes y la autonomía de jueces y 

magistrados.  En un pronunciamiento, advirtió que las declaraciones del titular 

del Ejecutivo y de la Sener respecto a la suspensión de la entrada en vigor de 

la reforma eléctrica, sobrepasan los límites constitucionales y legales de su 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MILENIO_0_DIPUTADOSDELPAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_SOL_0_DEMANDAROMEROHICKS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_SOL_0_DEMANDAROMEROHICKS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_24HORAS_0_PRESIONESDEAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_POLITICO_0_PANAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_EJECENTRAL_0_ELPANPIDEALPRESIDENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_CAPITAL_0_DEMANDAPANFRENO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_HOJADERUTA_0_AMLOPRETENDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MIPUNTO_0_EXIGENPANALPRESIDENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_CM_0_PANEXIGEUNALTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_INDIGO_0_PANEXHORTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_FINANCIERO_0_LEGISLADORESABOGADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_ECONOMISTA_0_ALISTANACCION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_EXCELSIOR_5_EXIGENRESPETO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_INDIGO_0_LUCHADEPODERES.pdf
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encargo. "Las y los diputados del Grupo Parlamentario del PRI expresamos 

nuestro enérgico rechazo a los intentos de intromisión del Poder Ejecutivo en 

las decisiones del Poder Judicial. En ningún gobierno democrático es 

aceptable violar la autonomía de jueces y magistrados, romper la división de 

poderes y poner en entre dicho el Estado de Derecho. Nada ni nadie por 

encima de la Constitución", señaló. [MAÑANA] [MUGS NOTICIAS]  

COLUMNA/ROBERTO ROCK L./¿Quién alienta prudencia en AMLO?.- Paso a 

paso, amago tras amago, el presidente López Obrador luce obstinado en la 

intimidación contra el Poder Judicial para lo que parece contar con el 

respaldo por omisión o sumisión del ministro Arturo Zaldívar, cabeza de este 

órgano del Estado, diseñado constitucionalmente para hacernos iguales a 

todos ante la ley y ejercer de contrapeso ante excesos del Ejecutivo. La 

pregunta entonces y ahora será ¿quién desde su primer círculo invita al 

Presidente a la prudencia y a la institucionalidad? ¿Quién desde el gabinete 

el Congreso las gubernaturas leales...? [UNIVERSAL/p.8] 

COLUMNA/MARIO MALDONADO/La radicalización de AMLO y el golpe 

económico.- Dentro del gabinete algunos colaboradores del Presidente se 

preguntan el porqué de la reforma en estos momentos y la forma radical que 

no admitió consensos ni consejos. La respuesta dice uno de ellos son las 

elecciones del 6 de junio en las que se juega el resto de su sexenio con la 

renovación de la Cámara de Diputados. La radicalización de López Obrador 

que lo llevó a enfrentarse con el Poder Judicial con los empresarios y medios 

de comunicación es parte de su campaña para mantener dividido el voto y 

fortalecer sus bases, y generará un gran costo económico y de imagen para 

México, pero AMLO ya echó sus cartas por delante [UNIVERSAL/22] 

COLUMNA/MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ/ SCJN: autonomía e intereses creados.- 

Era todavía 2015, en los pasillos del edificio del Centro Histórico que aloja a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación se daba por cierto que el ministro 

Arturo Zaldívar Lelo de Larrea había despedido al abogado Javier Mijangos, 

quien formaba parte de su equipo de secretarios de estudios y cuenta. Sí, el 

mismo que ahora promueve el juicio de amparo en contra de las demandas 

que en materia de energía eléctrica ha defendido la Presidencia de la 

República. El problema entre los dos abogados estuvo en la diferencia de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_EMANANA_0_CRITICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MIPUNTO_0_EXIGENPANALPRESIDENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_UNIVERSAL_8_ROBERTOROCKL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_UNIVERSAL_22_MARIOMALDONADO.pdf
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criterios para presentar un proyecto de sentencia. Así que no, parece que no, 

los jueces no actúan con la autonomía que el ministro Zaldívar defiende, y 

menos aún con la imparcialidad que les obliga la ley. La decisión del juez 

Juan Pablo Gómez Fierro –quien cursó la especialidad en derecho 

constitucional en Salamanca, España– es dudosamente legal porque al dar 

un amparo en lo general deja sin efecto una ley aprobada por el Congreso, 

es decir, la anula, lo que no está dentro de sus facultades y corresponde sólo 

al Congreso, en su caso, derogarla. [JORNADA/pp-26] 

COLUMNA/LEO ZUCKERMANN/ Un ejemplo de transformación nada 

democrática.- Al Presidente no le gusta la participación de las empresas 

privadas en la generación de electricidad. Quiere regresar al viejo modelo de 

un monopolio público: la Comisión Federal de Electricidad. Se vale. Es su visión 

ideológica. Equivocada, creo yo, pero él ganó las elecciones y tiene el 

derecho de reformar el statu quo. Para tal efecto, el Presidente envió al 

Congreso una nueva ley de la industria eléctrica y pidió a los legisladores que 

no le cambiaran ni una coma. Diputados y senadores afines al gobierno así lo 

hicieron. De manera expedita, la aprobaron sin modificar nada. Se vale. Para 

eso el gobierno tiene mayoría simple en ambas cámaras. Lo que ya no se vale 

es aprobar una ley secundaria que, a todas luces, contradice la Constitución. 

[EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/YURIRIA SIERRA/ ¿Pillaje o separación de poderes?.- Otra prueba. 

Andrés Manuel López Obrador lanzó un “con todo respeto, pero…”. Así, tal 

cual. Lo adelantó el viernes, un día después de que se ordenara una 

suspensión provisional de la Ley de la Industria Eléctrica, aprobada a toda 

velocidad por la mayoría morenista en el Legislativo, lo anotó en una carta 

que envió al ministro presidente, Arturo Zaldívar. En el documento, le pide 

investigar al juez Juan Pablo Gómez Fierro, quien ordenó la suspensión; pero 

también el presidente López Obrador endosa al que llama “viejo régimen” 

como el responsable de que la iniciativa con la que planea reactivar la CFE, a 

pesar de todas las estimaciones en contra, no pueda entrar en vigor. 

[EXCÉLSIOR/p.14] 

COLUMNA/LUIS CARLOS UGALDE/AMLO cruza líneas rojas.- La Auditoría 

Superior de la Federación señala que el costo de cancelación del aeropuerto 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_JORNADA_1.26_CIUDADPERDIDA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_EXCELSIOR_11_JUEGODEPODER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_EXCELSIOR_14_NUDOGORDIANO.pdf
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será mayor a la cifra oficial y López Obrador pide investigar al auditor. No 

espera que concluya la fase de aclaraciones de la fiscalización, demanda se 

investigue al investigador aunque él no tenga atribuciones para ello. Un juez 

otorga una suspensión provisional a la Ley de la Industria Eléctrica y el 

Presidente pide otra investigación. En lugar de presentar un recurso para que 

el juez revise y eventualmente lo haga un tribunal colegiado, el Presidente 

envía una carta al presidente de la Suprema Corte para intimidar al juez. 

[FINANCIERO/pp-31] 

COLUMNA/DOLORES COLÍN/Ley de industria eléctrica en la lucha judicial.- La 

iniciativa preferente que envió el presidente López Obrador al Congreso de la 

Unión, el 29 de enero de este año, se aprobó sin contratiempos. La mayoría 

de Morena cumplió sin escuchar nada ni a nadie. Las voces de diputados y 

senadores de la oposición siempre terminaban con el señalamiento… “nos 

vemos en la Corte”. El sector empresarial alzó la voz en diferentes foros y 

solicitó a los legisladores que escucharan las implicaciones de la reforma a la 

Ley de la Industria Eléctrica, en el impacto económico, comercial, ambiental 

y jurídico. [24 HORAS/pp-6] 

COLUMNA/JAVIER SOLÓRZANO/ Una relación conflictiva desde siempre 

(AMLO y jueces).- (…)Pondera al Legislativo, porque lo tiene en la mano. 

Aprueba lo que hacen en Diputados y Senadores donde la maquinaria de 

Morena está aceitada bajo los designios presidenciales. Es cuestión de ver 

cómo se aprobó la multicitada reforma eléctrica para entender el porqué de 

la valoración que hace el Presidente del Legislativo. Con el Poder Judicial trae 

una confrontación regular. Los jueces son un poder autónomo y llevan a 

efecto un trabajo que se presume se funda en la aplicación de las leyes y el 

Estado de derecho. Hay evidencias de la irregularidad bajo la cual 

desarrollan su trabajo los jueces. El problema está en que el Presidente quiere 

que actúen como él quiere y no con base en su autonomía y su trabajo. 

[RAZÓN/pp-2] 

COLUMNA/LEOPOLDO MENDÍVIL/Bullying presidencial.- El  juez Fierro no tuvo 

un comportamiento dudoso, como calumniosamente acusa López, 

simplemente así lo marca la Ley de Amparo. Dicho sea de paso, AMLO no 

puede solicitar al Consejo de la Judicatura investigar al juez Fierro, porque el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_FINANCIERO_1.31_DEMOCRACIAEFICAZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_24HORAS_1.6_DOLORESCOLIN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_LARAZON_1.2_QUEBRADERO.pdf
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Poder Judicial es autónomo del Poder Ejecutivo. Separación de Poderes le 

llaman. Aun cuando la Cámara de Diputados haya aprobado la nueva Ley 

de la Industria Eléctrica, el Poder Judicial definirá si ésta violenta principios 

constitucionales, leyes y acuerdos. Razones hay muchas. [CRÓNICA/p.2] 

COLUMNA/ADRIANA DELGADO RUIZ/Reforma eléctrica, lo justo y lo legal.- Se 

espera una oleada de más de 300 amparos en estos días. En San Lázaro, el 

PRD propone que la Suprema Corte los atraiga y resuelva en bloque para 

“evitar la persecución del Ejecutivo contra los jueces que otorguen 

suspensiones en esa materia”. Si bien las decisiones de los jueces han sido 

cuestionadas en muchos momentos y circunstancias. ¿Es este el momento de 

desacreditar instituciones cuando lo que necesitan es toda su fortaleza y 

coordinación para que sea la ley la que prevalezca? El derecho de ir a los 

tribunales a dirimir controversias es fundamental. [HERALDO/pp-7] 

COLUMNA/ADRIANA MORENO CORDERO/ En serios aprietos, el ministro Arturo 

Zaldívar.- En verdaderos aprietos está el ministro presidente de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, pues el presidente Andrés 

Manuel López Obrador no quita el dedo del renglón en eso de entrometerse 

en el resto de los poderes, -Legislativo y Judicial- y para demostrarlo está la 

carta que el tabasqueño leyó ayer en su gustadísima conferencia de prensa 

para erigirse como paladín de la democracia, en la que le solicita al ministro 

Zaldívar investigar al juez Juan Pablo Gómez Fierro, que tuvo la osadía de 

suspender todos los efectos y consecuencias de las reformas a la Ley de la 

Industria Eléctrica (LIE) que abiertamente dan preferencia a Comisión Federal 

de Electricidad, sin importar violentar tratados internacionales. No sólo en el 

Senado de la República, también en la Cámara de Diputados, la oposición se 

opuso férreamente a esta pretendida intimidación del Ejecutivo al Poder 

Judicial, razón por la cual, hicieron público su total apoyo y respaldo al Poder 

Judicial.  [IMAGEN/p.11] 

COLUMNA/JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ/ La energía, el Presidente y los 

jueces.- Es parte del estilo presidencial de gobernar, pero la acusación que 

hizo el viernes el presidente López Obrador contra el juez Juan Pablo Gómez 

Fierro, pidiendo que fuera indagado por el Consejo de la Judicatura por el 

“delito” de haber otorgado un amparo contra la ley energética, aprobada 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_CRONICA_2_CRONICACONFIDENCIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_HERALDO_1.7_ELDEDOENLALLAGA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_IMAGEN_11_LARETAGUARDIA.pdf
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“sin cambiarle una coma” respecto a la enviada por el Ejecutivo, días atrás 

en el Congreso, es un error conceptual, pero también de estrategia política. 

Ese error lo profundizó con la carta enviada al presidente de la Suprema 

Corte, Arturo Zaldívar, reiterando la denuncia, y con las declaraciones al 

respecto, identificando esa resolución judicial, que es apelable, con un 

intento de impedir su lucha contra la corrupción y el abuso. [EXCÉLSIOR/p.10] 

COLUMNA/ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ/ AMLO y los jueces, ya antes han 

doblado al Poder Judicial.- La contrarreforma eléctrica, que hoy está 

suspendida por decisión de un juez, dejó ver muchas cosas por las que 

debemos estar preocupados en México. Pero la embestida presidencial en 

contra de la independencia del Poder Judicial es un foco rojo por sus tintes 

autoritarios. Recientemente, de manera específica, en contra de la Auditoría 

Superior de la Federación. De nueva cuenta, porque lo ha hecho en 

repetidas ocasiones, en esta ocasión, el muy poderoso presidente de México 

intimida al juez Juan Pablo Gómez Fierro, quien en un procedimiento 

apegado a derecho y de práctica común, otorgó la suspensión provisional de 

los efectos de la contrarreforma eléctrica de López Obrador. No tiene 

empacho la 4T en decir públicamente que, así como ordenó a los diputados 

y senadores que no cambiaran una sola coma de su Ley, que ahora el 

Consejo de la Judicatura Federal investigue a estos jueces porque aseguran 

que están al servicio de los intereses de las empresas privadas. [24 

HORAS/p.15] 

INVESTIGACIÓN DESAFUERO FRANCISCO GARCÍA CABEZA DE VACA 

Acusan 'cofradía del terror' en torno a Cabeza de Vaca.- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, aseguró que en torno al 

gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, se ha 

construido una "cofradía del terror". El morenista dijo que de acuerdo con 

información revelada por diversos medios de comunicación, ésta se 

encuentra conformada por su abogado Roberto Gil Zuarth, el ex senador 

David Penchyna y diversos legisladores que acompañaron la reforma 

energética de 2013, quienes buscan defenderlo a toda costa, a pesar de 

saber que hay presuntos delitos que perseguir. Señaló que las publicaciones 

periodísticas han dado cuenta de que particulares presentaron una denuncia 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_EXCELSIOR_10_RAZONES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_24HORAS_15_ENRIQUECAMPOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_24HORAS_15_ENRIQUECAMPOS.pdf
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por enriquecimiento ilícito por más de 951 millones de pesos en contra de 

Cabeza de Vaca. [REFORMA] [MILENIO] [JORNADA] [POLÍTICO MX] [POLÍTICA 

ONLINE]  [FINANCIERO; REFORMA] 

Mier pide abrir el expediente.- En el caso que se le sigue al gobernador de 

Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, la Sección Instructora de la 

Cámara de Diputados iniciará en días próximos el periodo de pruebas por 

parte de los Involucrados, adelantó el coordinador de la bancada de 

Morena, Ignacio Mier. La Fiscalía General de la República presentó ante esa 

Instancia legislativa la petición de que le quite el fuero al mandatario estatal 

para poder continuar con una investigación que se le sigue por presunto 

lavado de dinero, según ha trascendido en medios de comunicación, ya que 

hasta ahora no se ha hecho oficial el contenido de las denuncias. [EXCÉLSIOR 

/p4] 

Va AMLO contra sigilo.- López Obrador anunció que propondrá una iniciativa 

para transparentar los expedientes que involucran a servidores públicos. "Una 

de las cosas que estoy proponiendo, y voy a convertirla en iniciativa de ley, es 

que, en el caso de servidores públicos no haya secrecía, que se conozcan los 

expedientes La corrupción es una violación a derechos humanos, no tiene por 

qué mantenerse en sigilo", planteó en conferencia. En días pasados, el 

Presidente recomendó a la Cámara de Diputados abrir el expediente con el 

que la FGR solicitó el desafuero del Gobernador Francisco García Cabeza de 

Vaca. [REFORMA] 

Amaga Gobernador: No bajaré la guardia.- Al rendir su Quinto Informe, el 

Gobernador panista de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, 

afirmó ayer que nunca claudicará, ni bajará la guardia ante lo que llamó 

calumnias y ataques de la Fiscalía General de la República en su contra 

Cabeza de Vaca, quien enfrenta un proceso de desafuero en la Cámara de 

Diputados, señalado por los delitos de delincuencia organizada, operaciones 

con recursos de procedencia ilícita y defraudación fiscal equiparada, 

pronunció dos discursos donde destacó la legitimidad de su gestión a un año 

y medio de que termine. [REFORMA; 24 HORAS; UNIVERSAL /p13; REPORTE 

ÍNDIGO] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_REFORMA_0_ACUSANCOFRADIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MILENIO_0_MORENACALIFICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_JORNADA_0_ALREDEDORDEGARCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_POLITICO_0_MORENASEHAFORMADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_LAPOLITICA_0_IGNACIOMIER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_LAPOLITICA_0_IGNACIOMIER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_FINANCIERO_0_YASENTENCIANACABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_REFORMA_0_ACUSANMORENISTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_EXCELSIOR_4_MIERPIDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_EXCELSIOR_4_MIERPIDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_REFORMA_0_VAAMLOCONTRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_REFORMA_0_AMAGAGOBERNADOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_24HORAS_0_NOBAJARELA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_UNIVERSAL_13_NOCLAUDICARE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_INDIGO_0_NIUNPASO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_INDIGO_0_NIUNPASO.pdf
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Diputados del PRD piden reforzar seguridad por elecciones; van 65 políticos 

asesinados.- Al advertir que al menos 65 políticos han sido asesinados entre 

septiembre de 2020 y febrero de 2021 en hechos vinculados a elecciones, la 

fracción del PRD en la Cámara de Diputados llamó al gobierno federal a 

fortalecer la estrategia de seguridad en el proceso electoral ante la escalada 

de violencia política y ataques contra candidatas y candidatos. La 

coordinadora de la bancada perredista en el Palacio de San Lázaro, 

Verónica Juárez, sostuvo que el gobierno federal está obligado a garantizar la 

seguridad en el contexto de las elecciones y a evitar las amenazas y la 

violencia, vengan de donde vengan. La dirigente parlamentaria del PRD 

subrayó que Jalisco es una de las entidades donde más se ha registrado este 

tipo de violencia durante el actual proceso electoral, como el caso del 

asesinato de Alfredo Sevilla, quien buscaba la reelección de la presidencia 

municipal de Casimiro Castillo, y fue encontrado sin vida el viernes pasado. 

[MILENIO] [MI PUNTO DE VISTA] [CAPITAL] [ARSENAL] [POLÍTICO MX] [HOJA DE 

RUTA] [24 HORAS] 

Regulación de la marihuana estigma a usuarios: PRD.- La regulación de la 

mariguana aprobada en la Cámara de Diputados, incumplió con la orden de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), de garantizar el libre 

desarrollo de la personalidad, aunado a que sigue criminalizando y 

estigmatizando a los consumidores, consideró la coordinadora de la bancada 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, 

Verónica Juárez. La legisladora recalcó que la minuta proveniente del 

Senado de la República se analizó con cuidado y aunque se le formularon 

“grandes cambios” y podría representar un paso adelante, sigue siendo 

persecutoria contra los usuarios de la sustancia. [MVS NOTICIAS] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Que Pablo decida.- En San Lázaro deben aclarar si 

hacen público el expediente del caso Francisco García Cabeza de Vaca, 

gobernador de Tamaulipas, contra quien se sigue un proceso de desafuero. 

Aunque Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política, insiste 

en que debe transparentarse, será Pablo Gómez, presidente de la Sección 

Instructora, quien lo determine. [HERALDO/p.2] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MILENIO_0_DIPUTADOSDELPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MIPUNTO_0_ANTEAUMENTODEASESANTOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_CAPITAL_0_PRDPIDEAGOBIERNO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_ARSENAL_0_ANTEAUMENTODEASESANTOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_POLITICO_0_PRDENSANLAZARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_HOJADERUTA_0_PRDPIDEAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_HOJADERUTA_0_PRDPIDEAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_24HORAS_0_DEMANDAPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MVS_0_REGULACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS.pdf
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COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Diputado federal Ignacio Mier; 

entregan notificación caso gobernador Cabeza de Vaca.- Ignacio Mier 

Velazco dio a conocer que el día de ayer acudió al Palacio de Gobierno en 

Ciudad Victoria, Tamaulipas, el director Jurídico de la Cámara de Diputados 

para entregar la notificación, sobre la solicitud de declaratoria de 

procedencia en contra del gobernador de Tamaulipas, Francisco García 

Cabeza de Vaca, por la probable comisión de los delitos de delincuencia 

organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita. Se realizó la 

entrega de esta manera toda vez que es personalísima; el gobernador se 

negó a recibirla, en un principio, pero finalmente aceptó recibirla, esto, 

seguramente debido a que fue asesorado por su abogado Roberto Gil Zuarth, 

para evitar ser citado. El legislador Mier Velazco refirió que, de acuerdo con 

información que ha sido revelada por diversos medios de comunicación, se 

puede resumir que alrededor del gobernador de Tamaulipas se ha construido 

una “cofradía del terror” integrada por personajes como su abogado Roberto 

Gil Zuarth, el exsenador David Penchina y diversos legisladores que 

acompañaron la reforma energética de 2013, entre otros. [24 HORAS] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Atora Covid reformas de mujeres.- Aun con la 

pandemia encima y con muchos contagios y muertes, la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados discute y busca acuerdos 

para poder citar ya a una sesión presencial de los 500 legisladores. Nos dicen 

que esta semana podría darse esta sesión, para aprobar las reformas a 29 

artículos de la Constitución en materia de igualdad sustantiva que, entre otros 

aspectos, reconoce el matrimonio igualitario y la “autonomía reproductiva”, 

lo que panistas llaman sencillamente “el aborto”. Nos explicaron que las 

reformas constitucionales requieren de la presencia de todos en el Pleno y 

están en ese análisis. [FINANCIERO/p.33] 

DIPUTADOS 

Analizarán en Senado cambio sobre cannabis.- Ante los cambios realizados 

por la Cámara de Diputados al dictamen sobre la regulación de cannabis, 

serán las comisiones de Justicia y de Estudios Legislativos, Segunda, las que 

determinen si el Senado se allana a la propuesta de la colegisladora o 

mantienen la redacción original. Así lo manifestó el coordinador de los 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_24HORAS_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_FINANCIERO_33_CONFIDENCIAL.pdf
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senadores de Morena, quien dijo que la intención es dar "paso a leyes que 

permitan reconstruir el tejido social y atender los problemas que el 

prohibicionismo género y que ahora estamos pagando las consecuencias". 

[24 HORAS] 

Gobierno va por revisar ley de la Fiscalía General.- Andrés Manuel López 

Obrador se pronunció por revisar la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de 

la Fiscalía General de la República (FGR), ya que no se atendió a fondo por 

los legisladores, y pidió que se integren a la discusión los miembros del 

gabinete encargados de esa área. Considero que el objetivo de que los 

miembros del Gabinete participen en la Ley Orgánica de la FGR es aportar sus 

opiniones y experiencias para ayudar a una mejor norma legal, pero, precisó, 

"al final ellos (los legisladores) son los que van a decidir. Eso sí, nosotros no 

legislamos". [RAZÓN] 

Morena quiere aprobar el aborto como bandera electoral: PRI y AN.- En 

plenas campañas electorales y luego de la aprobación del dictamen para 

despenalizar el uso lúdico de la mariguana, Morena prepara nuevo choque 

con el PRI y el PAN para meter "por la puerta trasera" en la agenda de la 

Cámara de Diputados la "legalización plena y sin restricciones" del aborto, 

sólo para conseguir votos, acusaron legisladoras federales. "De manera 

irresponsable, en medio de un desarticulado y destruido sistema de salud y en 

el peor momento, por la interminable crisis sanitaria, Morena buscará avalar la 

legalización del aborto sin restricciones, nombrándola autonomía 

reproductiva", advirtió la diputada panista Saraí Núñez. Para la priista Soraya 

Pérez aseguró que "no hay argumentos reales para hacerlo en este momento, 

es abrir frentes innecesarios que sólo explican una desesperada búsqueda de 

votos", al señalar que en "el Ranking Nacional de Salud Materna, elaborado 

por el Melisa Institute, la Ciudad de México ocupa el lugar 26 de las 32 

entidades federativas en términos de cuidado a la salud sexual y materna, 

por el abandono, según datos de los últimos 10 años". [FINANCIERO] 

Cámaras De Diputados Federal Trabaja a Distancia.- Acuerda la Sección 

Instructora abrir periodo probatorio en el caso de la declaración de 

procedencia que involucra al gobernador de Tamaulipas. Acordó también 

suspender trámites en el caso que se sigue al fiscal General del estado de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_24HORAS_0_ANALIZARANENSENADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_LARAZON_0_GOBIERNOVAPOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_FINANCIERO_0_MORENAQUIERE.pdf
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Morelos, ante amparo. Dio por cerrado el plazo para recibir pruebas en el 

caso relativo a un senador por el estado de Chihuahua. [ORDENADOR 

POLÍTICO EDOMEX]  

Chapulines saltan 61 veces... ida y vuelta.- A pesar de que en la LVIII 

Legislatura se presentó la primera iniciativa, de 20 que se han hecho a lo largo 

de 21 años, para castigar o regular el transfuguismo parlamentario, mejor 

conocido como chapulineo de diputados, la práctica no ha podido erradicar 

se y tan sólo en la actual Legislatura se tiene un registro de 61 "saltos" de 

legisladores de un partido hacia otro, y a veces, de regreso. Las razones de los 

"brincos" de los diputados en dos años y seis meses son diversas, pero el mayor 

porcentaje se debió a la disputa por la presidencia de la Mesa Directiva, 

tanto en el segundo año como en el actual, de acuerdo con datos 

recabados por la organización Buró Parlamentario. Sin embargo, los 61 "saltos" 

de los diputados a lo largo de la LXIV Legislatura no significan que ese número 

de legisladores hayan realizado esa práctica, pues varios lo han hecho dos 

veces y uno hasta tres. [24 HORAS] 

Chocan poderes por reforma eléctrica.- La suspensión provisional otorgada 

por un juez la semana pasada, en contra de la reforma eléctrica -promovida 

por el presidente Andrés Manuel López Obrador- confrontó a los poderes 

Ejecutivo y Judicial. El mandatario leyó una carta que dirigió al presiente de la 

SCJN, Arturo Zaldívar para que el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) 

investigue la actuación de Gómez Fierro. En respuesta, el ministro presidente 

respondió -mediante una misiva difundida enredes sociales-que si existen 

elementos, CJF procederá. [24 HORAS] 

Ven a legisladores corruptos.- Los legisladores son considerados entre los 

funcionarios públicos más corruptos. El 75 por ciento de los mexicanos 

considera que los Diputados federales son corruptos y el 73 por ciento opina lo 

mismo de los Senadores. En contraste, sólo el 34 por ciento percibe como 

corrupto al Presidente López Obrador. Los Gobernadores y alcaldes son vistos 

como corruptos por 6 de cada 10 personas. Así lo registra la más reciente 

encuesta nacional en vivienda a mil 500 adultos realizada del 4 al 10 de 

marzo, elaborada en colaboración por Mexicanos Contra la Corrupción y la 

Impunidad y Grupo Reforma. [REFORMA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_ORDENADOR_0_CAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_ORDENADOR_0_CAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_24HORAS_0_BRINCANDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_24HORAS_0_REFORMAELECTRICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_REFORMA_0_VENALEGISLADORES.pdf
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Buscan alternativa a datos biométricos.- Inmersos en la polémica por la 

decisión de exigir la entrega de datos biométricos para que los mexicanos 

puedan usar un teléfono celular, senadores se alistan a conocer una 

propuesta alternativa para evitar la recolección de la información biométrica, 

pero sí contar con instrumentos que permitan anular números telefónicos, SIM 

y código IMEI usados para secuestrar y extorsionar. Excélsior informó que con 

el "único fin" de combatir el crimen, el Senado se alista a concretar la 

creación del Padrón Nacional de Vacunación de Telefonía Móvil, en medio 

de la polémica que registró hace sólo tres meses la Cámara de Diputados, 

cuando avaló el nacimiento de este Padrón, que de acuerdo con 

especialistas atenta contra la presunción de inocencia y los datos privados de 

los mexicanos. [EXCÉLSIOR /p2] 

COLUMNA/MAURICIO FLORES/Colusión Bloomberg-Gatell vs. Vapeadores.- La 

influencia del multimillonario Michael Bloomberg en las políticas públicas de 

salud es negada por el subsecretario Hugo López-Gatell, pese a toda la 

evidencia en casos como la demonización de refrescos y golosinas; también 

rechaza influencia del radicalismo sudamericano contra alimentos y bebidas 

procesadas, pero copia el modelo chileno para el etiquetado… y ahora, 

nuevamente juntos, van contra los vapeadores con un dictamen que ya 

circula en Cámara de Diputados. Es la diputada de Morena por Minatitlán, 

Carmen Medel Palma, quien circula el dictamen para una aprobación fast-

track que prohíba comercializar vaporizadores y otras tecnologías alternativas 

para el suministro de nicotina. Y promueve ese dictamen saltándose el 

procedimiento democrático de incluir los resultados de otros parlamentos 

abiertos que se inclinan en favor de regular (y no prohibir) los famosos vaps, 

como los organizados por los legisladores Éctor Ramírez Barba y Ricardo 

Delsol. [RAZÓN/p.15] 

COLUMNA/¿SERÁ?/ Fortalecer el Poder Judicial.- Con miras a los próximos 

nombramientos de magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México, el 

Congreso tendrá que poner atención, sin duda, en los mejores perfiles, pues 

así lo requiere la sociedad. Nos adelantan que seguramente no pasará 

desapercibida la trayectoria del juez José Luis Zavaleta Robles, quien es 

magistrado por ministerio de Ley en la ponencia 3 de la Cuarta Sala Familiar 

desde 2019, cargo que ya ocupó en 2002, pero en la Tercer Sala, y en 1997 en 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_EXCELSIOR_2_BUSCANALTERNATIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_LARAZON_15_GENTEDETRASDELDINERO.pdf
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la Décimo Cuarta Sala, que hoy es la Segunda Sala de lo Familiar. Nos dicen 

que, en los tiempos actuales, estos perfiles son los que hay que impulsar. 

¿Será? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/Grito destemplado.- El Presidente envió su proyecto 

de Ley Eléctrica al Congreso como iniciativa preferente con la instrucción de 

que no le cambiaran ni una coma. Aunque en el papel es un poder 

autónomo, el Legislativo, la mayoría de Morena, acató la instrucción y pasó la 

ley sin abrir el sobre. Todo eso para que un juez la detenga, aunque sea 

temporalmente, resulta inadmisible para el gobierno y por eso la irrupción del 

Ejecutivo en patio ajeno sin cuidar las formas, buscando apabullar. 

[CRÓNICA/p.3] 

ARTÍCULO/CATALINA PÉREZ CORREA/Lo agridulce de la cannabis.- La semana 

pasada se aprobó en la Cámara de Diputados el proyecto de Ley Federal 

para la Regulación de la Cannabis en México. Esta ley lleva años 

discutiéndose y por las dos cámaras han circulado un gran número de 

propuestas que quedaron desechadas. ¿Qué propone la nueva versión de 

Ley? ¿Cuáles son los aspectos positivos y negativos del proyecto? Lo primero 

que hay que reconocer es que la regulación propuesta es mejor que el status 

quo, que ha sido sumamente nocivo para el país. [UNIVERSAL/p.10] 

COLUMNA/JEANETTE LEYVA/Van por los créditos de nóminas.- Ahora hay un 

proyecto de decreto que está en la Cámara de Diputados, donde se 

reforman diversas disposiciones de las leyes generales de Títulos y 

Operaciones de Crédito, General de Organizaciones y Actividades Auxiliares 

del Crédito, y de Protección y Defensa al Usuario de Servicios Financieros y 

que ya fueron aprobadas por el Senado donde se busca ‘ordenar’ la forma y 

quiénes dan crédito de nómina a los trabajadores. La idea suena bien, pero 

para quienes operan este tipo de negocios ven un regreso de esas malas 

prácticas que poco a poco se estaban eliminando, lo que puede convertirla 

en la típica iniciativa que termine haciendo lo opuesto que busca, y fomente 

otra vez la corrupción y perjudicar a los trabajadores; ya veremos cómo 

avanza. [FINANCIERO/p.11] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_24HORAS_2_SERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_CRONICA_3_PEPEGRILLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_UNIVERSAL_10_CATALINAPEREZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_FINANCIERO_11_MONEDAENELAIRE.pdf
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COLUMNA/DIEGO PETERSEN FARAH/AIfaro confrontador vs Alfaro conciliador.- 

Los que leyeron el abandono de la alianza como una traición PAN y PRD 

están ciertos de que Alfaro claudicó y leen en algunas actitudes recientes 

frente a la alianza federalista la prueba inequívoca de ello. Los compañeros 

de partido de Alfaro no sólo sostienen que la alianza es impresentable (toda 

alianza tiene en el fondo algo de traición y mucho de pragmatismo) sino que, 

al convertirse en el tercero en discordia, en el fiel de la balanza para algunas 

decisiones les permitirá tener mucho mayor manejo político (en cristiano eso 

significa negociar con sus votos en las cámaras un mejor trato para los 

estados y municipios donde tienen gobierno o intereses). Como sea, es claro 

que el discurso federalista no pasará como sucedió con la Refundación de un 

slogan de campaña. [ECONOMISTA/p.47] 

COLUMNA/MARICARMEN CORTÉS/ Monreal ahora descalifica a calificadoras.- 

Aún no se ha descartado en la Cámara de Diputados la iniciativa de Ricardo 

Monreal para modificar la Ley del Banxico, que fue ya aprobada vía fast track 

en el Senado y ahora Monreal lanza otra bomba a la confianza de 

inversionistas, al proponer que se regule a las empresas calificadoras de riesgo 

para “garantizar su objetividad”. La propuesta del coordinador de la 

bancada de Morena en el Senado fue en un artículo a través de su cuenta 

de Twitter, pero el temor es que pretenda presentar una iniciativa de ley, lo 

que sería absurdo porque las calificadoras, comenzando por las tres más 

grandes del mundo, Fitch, Moody’s y Standard & Poor’s, pueden salirse de 

México y seguir evaluando desde sus casas matrices la deuda soberana y a 

las emisoras mexicanas. Pero la solución a los problemas de Pemex y de su 

impacto sobre la deuda soberana no es una mayor regulación a las 

calificadoras sino reducir su deuda, que supera los 100 mmdd. 

[EXCÉLSIOR/p.1, 4 Dinero] 

MORENA 

Ley de Consulta a Comunidades Indígenas y Afromexicanas será herramienta 

para que las etnias puedan defenderse.- Durante el Foro de Consulta para la 

dictaminación del proyecto de decreto por el que se expide la Ley de 

Consulta a los Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas, el 

diputado federal, Ulises García Soto (Morena), afirmó que este marco jurídico 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_ECONOMISTA_47_ENTRESPATADAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_EXCELSIOR_1.4_DESDEELPISODEREMATES.pdf
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será “una herramienta para que las etnias puedan defenderse de los embates 

del capitalismo rapaz que no cesa de quitarles su territorio”. El también 

integrante de la Comisión de Pueblos Indígenas, organizador del Foro, apuntó 

que las propuestas de las comunidades autóctonas serán incluidas para 

enriquecer la Ley General, la cual es un paso más hacia la democracia 

participativa. [BOLETÍN] [TALLA POLÍTICA] [VIVE COATZA] [VORÁGINE] 

Prisión preventiva oficiosa hasta de dos años por delincuencia organizada, 

secuestro y trata de personas: Morena.- El diputado Víctor Adolfo Mojica 

Wences (Morena) propuso establecer que la prisión preventiva oficiosa 

dictada por un juez sea hasta por un máximo de dos años en los casos de 

delincuencia organizada, homicidio doloso, violación, secuestro, trata de 

personas, delitos cometidos con medios violentos como armas y explosivos, así 

como delitos graves que determine la ley contra la seguridad de la nación, el 

libre desarrollo de la personalidad y de la salud. Es injustificable y contrario al 

principio de presunción de inocencia, que el límite de la medida cautelar de 

prisión preventiva sea el mismo al máximo posible aplicable al tipo penal del 

que se trate, ya que ningún ciudadano mexicano debe ser considerado ni 

tratado como culpable hasta que así se le encuentre en juicio”, añade. [VIVE 

COATZA] [MUGS NOTICIAS]  

Plantea Efraín Rocha obligatoriedad de impartir por lo menos una materia de 

educación ambiental en todos los niveles educativos.- Con el objetivo de que 

las nuevas generaciones obtengan conocimientos sólidos sobre los problemas 

ambientales, el diputado Efraín Rocha Vega (Morena) propuso  la Ley 

General de Educación para que sea impartida, de manera obligatoria en 

todos los niveles educativos, por lo menos una materia sobre educación 

ambiental. En un comunicado citó que, según datos de las Naciones Unidas, 

el cambio climático es el principal problema ambiental, económico y social al 

que nos enfrentamos en el siglo XXI. Ante ello, subrayó que a pesar de que la 

humanidad se enfrenta a graves problemas medioambientales, también tiene 

en sus manos las soluciones. [MI PUNTO DE VISTA]  

Propone Claudia Tello reformas para establecer mecanismos de protección 

para las mujeres trabajadoras ante la violencia laboral.- La diputada Claudia 

Tello Espinosa (Morena) suscribió una iniciativa que reforma la Ley General de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_CAMARA_0_LEYDECONSULTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_TALLAPOLITICA_0_LEYDECONSULTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_VC_0_CONTINUANFOROS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_VORAGINE_0_LEYDECONSULTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_VC_0_PROPONENPRISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_VC_0_PROPONENPRISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MUGS_0_PRISIONPREVENTIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MIPUNTO_0_PLANTEAEFRAINROCHA.pdf
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Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia a fin de establecer 

mecanismos de protección para las mujeres trabajadoras ante la violencia 

laboral y el hostigamiento. Tello Espinosa expresó que en las averiguaciones 

previas iniciadas o carpetas de investigación abiertas, los principales delitos 

cometidos en contra de las mujeres son los relacionados con el abuso sexual, 

(42.6%), y la violación, (37.8%). [ARSENAL] [MI PUNTO DE VISTA] 

Propone IP reforma fiscal que atienda informalidad y predial.- Luego de la 

caída de 12% en los ingresos tributarios de enero con respecto al mismo mes 

un año antes, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), 

propuso una reforma fiscal orientada a hacer especial énfasis en la 

recaudación tanto del sector informal, como en el impuesto predial. La 

propuesta de la iniciativa privada fue lanzada, luego de que hace unos días 

se creara un Grupo de Trabajo para la Transición Hacendaría, bajo la 

coordinación del diputado Alfonso Ramírez Cuéllar. [24 HORAS] 

"No quiero pleitos; váyanse al PRI".- La mañana de ayer lunes, Félix Salgado 

Macedonio, candidato a la gubernatura por Morena, realizó un evento de 

campaña en la colonia del PRI en Chilpancingo; ahí aseguró que no quiere 

pleitos en el partido y quien quiera pelear que "mejor se vaya al PRI". la 

morenista Lorena Villavicencio dijo que la Red Feminista por la Transformación 

dio a conocer su pronunciamiento en el sentido de que no están de acuerdo 

con ninguna candidatura que postule a un presunto agresor sexual. 

[EXCÉLSIOR /p6] 

COLUMNA/FRANCISCO GARFIAS/ Al diputado de Morena Sergio Mayer le ha 

llovido por haber criticado la irresponsabilidad de López-Gatell, quien salió a 

la calle contagiado y —por momentos— sin cubrebocas. Al diputado lo 

llaman oportunista. Le reprochan hacerlo hasta ahora que se quiere reelegir. 

En respuesta, Mayer nos envió un video con el mensaje que hace un año le 

envió a AMLO en el que lo exhortaba a tomar medidas urgentes contra el 

virus, cuando aún no llegaba al país. [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/ENRIQUE QUINTANA/ ¿Pagaremos más impuestos en 2022?.- Hace 

ya casi dos años tuve la oportunidad de participar en un Foro en la Cámara 

de Diputados, organizado por las Comisiones de Hacienda, encabezada por 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_ARSENAL_0_PROPONECLAUDIATELLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MIPUNTO_0_PROPONECLAUDIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_24HORAS_0_PROPONEIPREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_EXCELSIOR_6_NOQUIERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_EXCELSIOR_4_ARSENAL.pdf
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Patricia Terrazas, y la de Presupuesto, que presidía entonces Alfonso Ramírez 

Cuéllar. El tema era el Federalismo Fiscal y la coyuntura económica que 

vivíamos a principios de 2019. Participó en el evento el entonces subsecretario 

de Hacienda, Arturo Herrera. Recuerdo que en su alocución se refirió al 

compromiso del presidente López Obrador de no hacer cambios fiscales, y 

subrayó, “durante los primeros tres años de su gobierno”. Por eso, no 

sorprendió que al inaugurar la semana pasada la Convención Bancaria, 

volviera al tema, donde dijo lo siguiente: “Justo después de las elecciones 

tendremos que evaluar juntos, todos nosotros, cuál es el contexto y si las 

condiciones nos permiten proponer cambios en la estructura tributaria del 

país”. [FINANCIERO/pp-2] 

COLUMNA/CARLOS MOTA/Cigarrillos.- La Alianza Nacional de Pequeños 

Comerciantes, que preside Cuauhtémoc Rivera, rechazó ayer el dictamen de 

la diputada Carmen Medel que prohíbe la exhibición de cigarrillos: 

“Prohibir(los) en nuestros puntos de venta y obligar a ocultarlos generaría una 

doble afectación: aceleraría la caída de las ventas y los ingresos del pequeño 

comercio, y pondría en jaque la seguridad de las familias al fortalecer a la 

mafia que hoy por hoy comercia el cigarrillo pirata e ilegal”. [HERALDO/pp-25] 

COLUMNA/KENIA LÓPEZ RABADÁN/Sistema de salud se verá rebasado con 

legalización de la cannabis.- En agosto de 2019 dio inicio la discusión sobre el 

tema de la regulación del cannabis mediante un ejercicio de Parlamento 

Abierto en el Senado de la República. Allí grupos sociales, especialistas y 

legisladores de todos los partidos se dieron a la tarea de fijar posturas y 

abordar el asunto. Después de numerosos meses de análisis en la materia, el 

miércoles pasado, la Cámara de Diputados aprobó la minuta con 316 votos a 

favor, 129 en contra y 23 abstenciones. La realidad es que si algo ha sido 

severamente golpeado por las decisiones de este gobierno es el sistema de 

salud que desapareció el Seguro Popular para dar paso al Insabi. Ahora, de 

aprobarse el uso lúdico del cannabis, seguramente nos enfrentaríamos a un 

incremento en su consumo y en consecuencia en el número de personas 

adictas. [PUBLIMETRO/p.4] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_FINANCIERO_1.2_COORDENADAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_HERALDO_1.25_UNMONTONDEPLATA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_PUBLIMETRO_4_ELSISTEMADESALUD.pdf
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PAN 

Alertan por optimismo basado en realce de EU.- El incremento de la 

expectativa de crecimiento en México para 2021 se deriva de la 

recuperación que se está dando en Estados Unidos, y no de acciones en el 

país, aseguró el analista económico de la UNAM, César Salazar. Al respecto, 

la presidenta de la Comisión de Hacienda en Diputados, Patricia Terrazas 

Vaca recomendó estimular la inversión extranjera, lo que se puede lograr 

respetando los contratos que ya se tienen pactados en materia eléctrica. 

[RAZÓN] 

México necesita de calificadoras para subsistir y hacerse notar como 

economía potencial: Luis Mendoza.- El diputado Luis Mendoza Acevedo 

(PAN), presidente de la Comisión de Economía Social y Fomento del 

Cooperativismo, condenó el “pleito cantado” entre el presidente Andrés 

Manuel López Obrador y las mujeres, médicos, investigadores, economistas y 

ahora en contra de las calificadoras internacionales, que han posicionado al 

país en el concepto de “especulativo”, es decir, débil ante el mundo. De 

acuerdo con Mendoza, México no alcanza un lugar entre las 25 naciones del 

mundo en cuanto a producción de economía sólida, lo que refleja, según 

Canacintra, la falta de programas y políticas públicas que le permitan al país 

transitar a un nivel económico estándar. [MI PUNTO DE VISTA] [ARSENAL] 

Garantizar asistencia social a personas adultas mayores en caso de pérdida 

de salud, propone el PAN.- El diputado José Salvador Rosas Quintanilla (PAN) 

propuso reformar los artículos 5° y 6° de la Ley de los Derechos de las Personas 

Adultas Mayores, para que sean sujetas de programas de asistencia social en 

caso de pérdida de la salud. En el documento, enviado a la Comisión de 

Atención a Grupos Vulnerables para dictamen, se señala que garantizarles 

asistencia social por pérdida de salud y no solamente por discapacidad, así 

como atención integral, son pasos mínimos pero necesarios en el resguardo 

de este grupo de edad que ya no representa una minoría poblacional, frente 

a la situación de abandono, aislamiento y rezago. [VIVE COATZA] [MUGS 

NOTICIAS]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_LARAZON_0_ALERTANPOROPTIMISMO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MIPUNTO_0_MEXICONECESITA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_ARSENAL_0_MEXICONECESITA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_VC_0_PROPONENGARANIZAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MUGS_0_GARANTIZARAISTENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MUGS_0_GARANTIZARAISTENCIA.pdf
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Aprobación de cannabis traerá graves consecuencias: diputado Mares.- 

Rigoberto Mares, diputado federal de Baja California sur por el Partido Acción 

Nacional (PAN), dio a conocer que la legalización del cannabis, deja muchos 

cuestionamientos que no tienen respuesta y que provocarán serios problemas 

sociales, todo porque legisladores de la oposición aprobaron una ley sobre las 

rodillas, sin importar las consecuencias que esta traerá. Recalcó que no hay 

un planteamiento o esquema de atención, una política pública en materia 

de salud, no hay una propuesta del cómo esto disminuirá la violencia, ni 

cómo combatirá el crimen organizado, sino que simplemente de manera 

burda lo abren y lo liberan, sin importar los problemas de salud que pueda 

acarrear. [TRIBUNA DE LA PAZ]  

PRI 

Obras del Tren Maya deben cancelarse hasta logra acuerdos con 

comunidades: PRI.- La construcción del Tren Maya debe suspenderse porque 

el proyecto transgrede derechos humanos y tampoco ha probado que 

conservará la diversidad biocultural de las cinco entidades federativas 

involucradas, exigió el diputado federal, Sergio Armando Sisbeles (PRI). A 

través de un punto de acuerdo que presentó a la Cámara de Diputados, el 

legislador explicó que ese proyecto debe detenerse “hasta en tanto no se 

logren acuerdos con las comunidades indígenas que han manifestado su 

desacuerdo con el plan”. [CONTRA RÉPLICA] [24 HORAS] [HERALDO DE 

SALTILLO] [CAPITAL] [LÍNEA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA]  [MI PUNTO DE VISTA] 

[TALLA POLÍTICA]  

Piden incluir a profesionales en lenguas indígenas y extranjeras como 

personal docente.- La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI) impulsa 

reformas a los artículos 7° y 17 de la Ley General del Sistema para la Carrera 

de las Maestras y los Maestros, con el objetivo de incluir a las y los 

profesionales en lenguas indígenas y extranjeras como personal docente. 

Adiciona la fracción VI del artículo 17 para que la Comisión Nacional para la 

Mejora Continua de la Educación establezca los criterios y programas para su 

desarrollo profesional, considerando la formación, capacitación, 

actualización, medios de apoyo para el cumplimiento del perfil académico. 

Los programas de desarrollo se impartirán de conformidad con los criterios 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_TRIBUNA_0_APROBACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_CONTRAREPLICA_0_PRIPIDECANCELAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_24HORAS_0_OBRASDELTREN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_ELHERALDO_0_IMPRESCINDIBLE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_ELHERALDO_0_IMPRESCINDIBLE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_CAPITAL_0_PRIINSISTEENCANCELACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_LINEAPOLITICA_0_CANCELAROBRAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_HOJADERUTA_0_IMPRESCINDIBLE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MIPUNTO_0_IMPRESCINDIBLE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_TALLAPOLITICA_0_IMPRESCINDIBLE.pdf
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que determine la comisión y la autoridad educativa. [BOLETÍN] [MUGS 

NOTICIAS] [VORAGINE] [HOJA DE RUTA]  

Diputado priista se suma a la campaña de Clara Luz Flores.- El diputado 

federal del PRI, Pedro Pablo Treviño Villarreal, se sumó al equipo de campaña 

de la aspirante a la gubernatura por la coalición Juntos Haremos Historia en 

Nuevo León, Clara Luz Flores. El legislador federal adelantó que no renunciará 

al PRI y se une de forma voluntaria al proyecto de la candidata para ayudarla 

a que sea la próxima Gobernadora. [CENTRAL MUNICIPAL] 

COLUMNA/KIOSKO/Prepara PRI artillería pesada en NL con sello de Sola.- En 

Nuevo León, nos platican, levantó polémica la foto que circuló en redes 

sociales del ex gobernador de Coahuila, Rubén Moreira Valdez (PRI), en gran 

plática con el controvertido consultor y estratega de campañas políticas, el 

español Antonio Sola (autor de la campaña “AMLO es un peligro para 

México). Nos recuerdan que don Rubén estuvo en Monterrey como delegado 

especial del CEN del PRI, durante las elecciones extraordinarias de 2018 por la 

alcaldía regia que ganó Adrián de la Garza Santos, y ahora, nos dicen, don 

Rubén fue comisionado para buscar los servicios de Sola, a fin de manejar la 

imagen de don Adrián como candidato de la alianza PRI-PRD. 

[UNIVERSAL/p.13] 

COLUMNA/JORGE ZEPEDA PATHERSON/El Presidente puede dormir tranquilo.- 

La candidatura al gobierno de Guerrero de Félix Salgado Macedonio por 

parte de Morena es un desenlace ominoso, pero ciertamente constituye un 

capítulo más de los muchos que estaremos viendo en las próximas semanas, a 

juzgar por lo que está sucediendo con las listas para las plurinominales. Y es 

que ni PRI, PAN o PRD lo están haciendo mucho mejor. Lejos de lavarse la 

cara están proponiendo miembros de los mismos grupos que los llevaron a la 

crisis en la que están metidos. En el PRI se han repartido las posiciones claves 

entre el círculo inmediato de la familia y allegados a Alejandro Moreno. 

Rubén Moreira y su esposa, el clan de los Murat, el hijo de Gamboa, 

acaparan, junto a los familiares y colaboradores de Moreno, las posiciones 

con mayores posibilidades de triunfo. [MILENIO/pp-14] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_CAMARA_0_PIDENINCLUIR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MUGS_0_PIDENINCLUIR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MUGS_0_PIDENINCLUIR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_VORAGINE_0_INCLUIRAPROFESIONALES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_HOJADERUTA_0_PIDENINCLUIR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_CM_0_DIPUTADOPRIISTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_UNIVERSAL_13_KIOSKO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_MILENIO_1.14_JORGEZEPEDA.pdf
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COLUMNA/SERGIO GONZÁLEZ/ Día Nacional de la Paridad.- Hace casi un año, 

la diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo, del PRI, presentó una iniciativa para 

que el 6 de junio de cada año se declare como el Día de la Paridad de 

Género. Propone esa fecha para celebrar la publicación, el día 6 de junio de 

2019, de la reforma constitucional coloquialmente denominada Paridad Total, 

que introdujo en nuestra norma fundamental el principio paritario, que 

abarca y obliga sin excepción a todos los niveles y órdenes de gobierno. De 

aprobarse, la fecha propuesta coincidirá este año con la jornada electoral 

más grande y compleja de la historia de este país, que no es un mensaje 

menor. Es, al contrario, una admonición y recordatorio fundamentales: sí 

habrá alrededor de 20 mil puestos en disputa ese día, la mitad de las 

candidaturas y de los triunfos deberán ser para mujeres. 

[CONTRARÉPLICA/p.6] 

PT 

Personas con trastornos mentales, derivados de la emergencia sanitaria, 

deben tener derecho a atención psicológica inmediata.- La diputada María 

de Jesús Rosete Sánchez (PT) señaló que durante la pandemia han 

aumentado los niveles de estrés individual y colectivo, ya que muchas 

personas enfrentan pérdidas de familiares y seres queridos, salud, vivienda, 

bienes y empleo. Por ello, propuso reformar la Ley General de Salud, a fin de 

que, en caso de emergencia sanitaria, la Secretaría de Salud, las instituciones 

del ramo y los gobiernos de las entidades federativas, en coordinación con las 

autoridades competentes en cada materia, cuando las circunstancias lo 

exijan, establezcan programas de medidas terapéuticas de carácter 

psicológico y social que eviten daños a la salud de la población. [BOLETÍN] 

[HOJA DE RUTA] [MUGS NOTICIAS] 

MC 

ARTÍCULO/MARTHA TAGLE/Cannabis sin estigmas.- En la legislación vigente 

consumir drogas no es delito, pero en los hechos todos los actos para 

materializarlo es ilegal y constituye un delito. Esto significa que las autoridades 

se han dedicado a perseguir y extorsionar usuarios aunque no hubiera 

evidencia de que estén involucrados en actividades ilícitas. Tales disposiciones 

no solo fomentan la extorsión de los usuarios y la corrupción policiaca sino que 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_CONTRAREPLICA_6_SERGIOGONZALEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_CAMARA_0_PERSONASCONTRASTORNOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_HOJADERUTA_0_PERSONASCONTRASTORNOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MUGS_0_PERSONASCONTRASTORNOS.pdf
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en el marco de la actual regulación del cannabis hacen que una nueva 

industria sea legal, pero las personas usuarias de la misma sigan siendo 

consideradas delincuentes antes que sujetos de derecho. Con la regulación 

en ciernes, no se da cumplimiento al mandato de la SCJN, pues se refuerza el 

carácter punitivo en todo lo relacionado con el cannabis, se mantiene la 

criminalización del consumo de cannabis psicoactivo, al sancionar y no 

despenalizar la posesión para el consumo personal. [SOL DE MÉXICO/p.14] 

PRD 

Impulsan Inhabilitación, sanción y cárcel para quien obstruya o filtre 

información e imágenes.- La diputada Frida Alejandra Esparza Márquez (PRD) 

impulsa una iniciativa que reforma el Código Penal Federal, con el propósito 

de desincentivar conductas abusivas que se traducen en impunidad e 

injusticia para las víctimas de feminicidio. Plantea reformar la fracción XXVIII 

del artículo 225, para considerar como delito contra la administración de 

justicia actos cometidos por servidores públicos. También propone reformar el 

artículo 325 para que al servidor público que retarde, entorpezca u obstruya 

maliciosamente o por negligencia la procuración o administración de justicia 

o difunda, publique o exhiba a través de cualquier medio imágenes, audios, 

videos o documentos del lugar de los hechos o del hallazgo, indicios, 

evidencias, objetos, instrumentos relacionados con el procedimiento penal, se 

le impondrá pena de prisión de tres a ocho años y de quinientos a mil 

quinientos días multa, además será destituido e inhabilitado de tres a diez 

años para desempeñar otro empleo, cargo o comisión públicos. [BILLIE 

PARKER NOTICIAS]  

Piden a la SCJN atraer controversias contra la reforma eléctrica y normar 

criterios del Poder Judicial.- El diputado Antonio Ortega Martínez (PRD) pidió a 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) atraer las controversias en 

contra de la reforma eléctrica que se esperan y emita una sentencia que 

norme el criterio a seguir por el Poder Judicial, para frenar la persecución del 

Ejecutivo Federal contra jueces. Ortega Martínez señaló que el presidente 

López Obrador pretendió dar la vuelta a una definición emitida en febrero 

pasado por la Corte ante la Cámara de Diputados, con una ‘iniciativa 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_C_SOL_14_MARTHATAGLE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_BPARKER_0_IMPULSANINHABILITACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_BPARKER_0_IMPULSANINHABILITACION.pdf
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preferente’ donde se modifican aspectos fundamentales de la Constitución 

de la República. [MUGS NOTICIAS] 

PVEM 

Urgen a limpieza de playas.- El grupo parlamentario del Partido Verde en la 

Cámara de Diputados propuso crear el fondo para la limpieza y conservación 

de playas, con el fin de mantener en buen estado las playas de nuestro país y 

evitar afectaciones a la economía y salud de las personas que habitan en las 

zonas costeras. Lilia Villafuerte Zavala, diputada del Verde, explicó que las 

principales causas de la contaminación de las playas son las descargas de 

aguas residuales, drenajes deficientes, plantas de tratamiento ineficientes, 

residuos de barcos, personas y animales; asimismo, dijo que los residuos sólidos 

más comúnmente recogidos en las playas son colillas de cigarros, botellas de 

plástico, envoltorios de comida, popotes, bolsas de plástico y botellas de 

vidrio. [EXCÉLSIOR /p5] 

AUDITORIA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

UIF presenta 4 denuncias por corrupción.- El titular de la Unidad de 

Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, aseveró que en los últimos 

días han presentado, junto a la Secretaría de Economía, cuatro denuncias por 

temas de corrupción relacionadas con esa dependencia en tiempos 

pasados. Según el último reporte presentado por la Auditoría Superior de la 

Federación, la empresa, bajo la dirección de Antonio Nonato Avilés Rocha, 

habría incurrido en un quebranto por 97 millones de pesos. [EXCÉLSIOR /p2] 

EJECUTIVO  

AMLO embiste al Poder Judicial.- Sin quitar el dedo del renglón y en busca de 

de liberar a toda costa la suspensión de la reforma a la Ley de la Industria 

Eléctrica, frenada la semana pasada por un juez federal, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, pidió este lunes a Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, 

ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 

investigar al magistrado que concedió el amparo “de manera veloz” en 

contra de su norma. [CRÓNICA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_P_MUGS_0_PIDENALASCJN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_EXCELSIOR_5_URGENALIMPIEZADE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_L_EXCELSIOR_2_UIFPRESENTA4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_N_CRONICA_0_AMLOEMBISTEALPODER.pdf
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Promete AMLO reforma para simplificar trámites.- La 84 Convención Bancaria, 

el encuentro más importante de las instituciones bancarias y financieras, 

concluyó con el compromiso del presidente Andrés Manuel López Obrador de 

impulsar una reforma de fondo que simplifique los trámites burocráticos para 

la creación de pequeñas y medianas empresas. La reforma “profunda y 

radical”, según lo anunciado por el titular del Ejecutivo, sería presentada este 

mismo año y una vez que se terminen por completo “las malas prácticas”, en 

referencia a facturas falsas y fraudes fiscales, en lo que -reconoció- 

“afortunadamente hemos avanzado bastante. [FINANCIERO]  

AMLO pide apoyo para evitar gasolinazos.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador llamó a los distribuidores de gasolina a cumplir su compromiso, 

llueva, truene o relampaguee, de no aumentar los precios de los combustibles 

porque está de por medio la palabra, la credibilidad, del Presidente de que 

no habrá más “gasolinazos”. Dijo que en los últimos días ha habido 

especulación en cuanto al precio del combustible, sobre todo gasolinas, lo 

cual ya se está revisando porque se están entregando incentivos a los 

distribuidores que no se ven reflejados en el precio final al consumidor. [LA 

RAZÓN] 

Pemex descubre yacimiento en Tabasco.- Pemex descubrió el yacimiento 

terrestre Dzimpona, ubicado en Tabasco, cuyo permiso para explorarlo fue 

otorgado desde 2019 por la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). El 

viernes pasado, el presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que 

Pemex descubrió un yacimiento muy grande del cual se darían detalles en la 

ceremonia de la expropiación de la industria petrolera, que se realizará el 18 

de marzo en esa misma entidad. [FINANCIERO] 

JUDICIAL  

Ministro Cossío: Preocupa la incomprensión del Estado de Derecho del 

Presidente.- El ministro en retiro, José Ramón Cossío Díaz manifestó su 

preocupación por las afirmaciones “descontextualizadas y parciales” que 

lanzó al presidente Andrés Manuel López Obrador contra su persona al 

acusarlo de ser uno de los que están detrás de la estrategia para frenar sus 

obras y reformas y reviró que el mandatario no comprende lo que es el Estado 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_N_FINANCIERO_0_PROMETEAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_N_LARAZON_0_AMLOPIDEAPOYOPARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_N_LARAZON_0_AMLOPIDEAPOYOPARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_N_FINANCIERO_0_PEMEXDESCUBRE.pdf
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de Derecho. “Me preocupan sus afirmaciones descontextualizadas y 

parciales sobre mi persona, pero aún más su incomprensión del Estado de 

Derecho”, alertó. [CRÓNICA] 

GENERAL 

EU abre centro para menores inmigrantes para mitigar hacinamiento.- El 

gobierno de Estados Unidos inauguró en Midland, Texas, un nuevo centro de 

admisión de emergencia de menores inmigrantes no acompañados, en un 

intento por mitigar el hacinamiento en las instalaciones de la Patrulla 

Fronteriza ante la creciente llegada de pequeños que atraviesan la frontera 

desde México sin sus padres o un tutor. El lugar, considerado una medida 

temporal, busca ofrecer “un entorno más seguro y menos abarrotado donde 

los niños son atendidos y procesados lo más rápidamente posible y serán 

entregados a un patrocinador o transferidos a un centro de acogida de la 

Oficina de Reasentamiento de Refugiados (ORR) para su cuidado a largo 

plazo”. [CRÓNICA] 

ECONOMÍA 

Hacienda prevé 300 mil mdp adicionales al cierre del 2021.- El alza en el 

precio del petróleo en las últimas semanas ha colocado a la mezcla 

mexicana en niveles de 62 dólares por barril, un escenario mejor al previsto 

originalmente y que, de mantenerse, daría este año 300 mil millones de pesos 

adicionales a los ingresos petroleros, estimó Arturo Herrera, secretario de 

Hacienda y Crédito Público. [FINANCIERO] 

México, tercer país con la peor caída en G-20.- México se ubicó en el tercer 

sitio como el país del Grupo de los Veinte (G-20) con la mayor contracción 

económica durante 2020, con 8.2 por ciento, sólo debajo del Reino Unido e 

Italia, debido al impacto del Covid-19, de acuerdo con la Organización para 

la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). No obstante, en el cuarto 

trimestre fue la segunda economía con mayor crecimiento, de 3.3 por ciento, 

superada solo por la India, con 7.9 por ciento. [LA RAZÓN] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_N_CRONICA_0_MINISTROCOSSIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_N_CRONICA_0_EUABRECENTROPARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_N_FINANCIERO_0_HACIENDAPREVE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_N_LARAZON_0_MEXICO3ERPAIS.pdf
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NOTAS REGIONALES 

Adultos mayores se enfrentan a la desorganización para vacunarse en 

Tonalá.- Se registró una gran movilización de adultos mayores para aplicarse 

la vacuna contra el Covid-19 en Tonalá, mientras que reinó la 

desorganización institucional en el Cerro de la Reina y en otros espacios 

habilitados en el municipio. [OCCIDENTAL] 

Se registra Maru Campos ante el IEE; la acompañan Cortés y Zambrano.- La 

candidata del PAN y el PRD por la gubernatura, María Eugenia Campos, 

oficializó su candidatura al registrarse ante el Instituto Estatal Electoral. 

[HERALDO CHIHUAHUA] 

Jamás bajaré la guardia ante los ataques: Cabeza de Vaca.- El gobernador 

de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, presenta hoy su quinto 

informe de gobierno, en donde enumera los avances del último año de su 

administración y también respondió a la investigación que se realiza y la 

solicitud de su desafuero. [MILENIO TAMAULIPAS] 

Salen Secretarios de Educación y Hacienda del gabinete de Bonilla.- El 

gabinete del gobernador, Jaime Bonilla Valdez tendrá dos bajas con la salida 

de los titulares de la Secretaría de Educación y Hacienda. Catalino Zavala 

Márquez apareció hoy en la transmisión del gobernador y anunció que dejará 

la Secretaría de Educación el próximo viernes. [VOZ DE LA FRONTERA] 

Comunidad LGBTTTI de Yucatán exige respeto a sus derechos humanos.- 

Desde el parque de La Mejorada, en el Centro Histórico de Mérida, personas 

de la comunidad de Lesbianas, Gay, Bisexual y Transgénero (LGBTTTI) 

mandaron mensajes a los aspirantes a cargos políticos y recordarles que 

existen y que no quitarán el dedo del renglón sobre la exigencia para que 

respeten sus derechos humanos. [JORNADA MAYA] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_R_OCCDENTAL_0_ADULTOSMAYORES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_R_HERALDOCHIHUAHUA_0_SEREGISTRAMARUCAMPOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_R_MILENIOTAMAULIPAS_0_JAMASBAJARELAGUARDIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_R_LAVOZ_0_SALENSECRETARIOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160321_R_JORNADA_0_COMUNIDADLGBTTTI.pdf
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Diputados federales van por 
alcaldías, reelección y 
diputaciones locales 
En el actual período de sesiones de la LXIV Legislatura la Cámara de 
Diputados, se ha otorgado licencia a 52 legisladores de siete grupos 
parlamentarios, así como a un diputado sin filiación partidista. 
Las licencias se empezaron a otorgar el 3 de febrero de 2021, dos días 
después que la presidenta del H. Congreso de la Unión, Dulce María Sauri 
Riancho, declaró abierto el periodo de sesiones, el cual constituye el segundo 
del tercer año de la presente Legislatura. 
 
https://zetatijuana.com/2021/03/diputados-federales-van-por-alcaldias-reeleccion-y-
diputaciones-locales/ 
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https://zetatijuana.com/2021/03/diputados-federales-van-por-alcaldias-reeleccion-y-diputaciones-locales/
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Diputados del PAN piden alto a las presiones contra jueces 
por reforma eléctrica 

La fracción del PAN en la Cámara de Diputados exigió al presidente Andrés Manuel López 
Obrador un alto a las presiones contra los jueces que han concedido suspensiones para evitar la 
aplicación de la Ley de la Industria Eléctrica.  

Calificó de inaceptable el amago del mandatario al juez Juan Pablo Gómez Fierro, al solicitar al 
presidente de la Suprema Corte de JusNcia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, invesNgar al 
juzgador.  

“Exigimos al presidente López Obrador deje actuar con libertad a la jusNcia. No aceptaremos 
presiones contra la división de poderes, 
fundamento de nuestra república”, puntualizó 
Juan Carlos Romero Hicks, coordinador de la 
bancada panista en el Palacio de San Lázaro. 
Sostuvo que la reforma eléctrica propuesta 
por el Presidente y aprobada por la mayoría 
de Morena en el Congreso es violatoria del 
arYculo 28 consNtucional, como lo confirman 
las suspensiones otorgadas por el Poder 
Judicial.  “Este es un engendro de la cuarta 
transtornación que siguió al pie de la letra la 

peNción presidencial de no cambiar ni una coma, aun cuando, de acuerdo con el grupo 
parlamentario del PAN, había que cambiarle muchas, ponerle punto y seguido, punto y aparte y 
mejores contenidos”, señaló.  

Romero Hicks subrayó que las reformas a la Ley de la Industria Eléctrica terminarán liNgándose 
en la Corte porque pasan por encima de la ConsNtución. Indicó que la cuesNonada reforma solo 
va a generar incerNdumbre jurídica, pues su contenido es un refrito de los acuerdos de la 
Secretaría de Energía y el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) que la Corte declaró ya 
inconsNtucionales. 

h]ps://www.milenio.com/poliNca/pan-pide-alto-presiones-jueces-reforma-electrica

https://www.milenio.com/politica/pan-pide-alto-presiones-jueces-reforma-electrica
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Demanda Romero Hicks a AMLO que permita a la jus:cia 
actuar con libertad 

Ante las presiones contra el Poder Judicial de parte del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
para que inves<gue al juez que ordenó frenar la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica; el líder 
de los diputados federales del PAN, Juan Carlos Romero HIcks exigió al mandatario que deje de 
presionar a este poder y permita que la jus<cia actúe con libertad, mientras advir<ó que no 
aceptarán presiones contra la división de poderes. 

El coordinador Romero Hicks destacó que la inicia<va preferente que modificó disposiciones en 
materia eléctrica es violatoria del arPculo 28 cons<tucional y manifestó que “ahora el Poder 
Judicial de la Federación nos ha dado la razón, al conceder suspensiones legales contra este 
engendro de la cuarta transformación; 
exigimos al presidente López Obrador 
deje actuar con libertad a la jus<cia. No 
aceptaremos presiones contra la división 
de poderes, fundamento de nuestra 
República”. 

El pasado jueves, Juan Pablo Gómez 
Fierro, juez de Distrito Segundo en 
materia administra<va en Competencia 
E c o n ó m i c a R a d i o d i f u s i ó n y 
Te l e c o m u n i c a c i o n e s , d i c t ó u n a 
suspensión de carácter general a la 
reforma preferente del presidente López Obrador y que aprobó el Congreso hace dos semanas. 
Esto, debido a la demanda de amparo que interpuso por las empresas Eoliatec del Pacífico y 
Parque Solar Orejana. 

Ante esto el presidente López Obrador dio a conocer este lunes en su conferencia matu<na que 
envió una carta dirigida a Arturo Zaldívar, presidente de la Suprema Corte de Jus<cia de la Nación 
(SCJN) para pedirle que se inves<gue y aclare la actuación del juez Gómez Fierro en este caso. 

h^ps://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/poli<ca/demanda-romero-hicks-a-amlo-que-
permita-a-la-jus<cia-actuar-con-libertad-6478481.html

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/demanda-romero-hicks-a-amlo-que-permita-a-la-justicia-actuar-con-libertad-6478481.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/demanda-romero-hicks-a-amlo-que-permita-a-la-justicia-actuar-con-libertad-6478481.html
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PRESIONES DE AMLO CONTRA JUECES DEBEN PARAR: PAN 

El presidente Andrés Manuel López Obrador atenta contra la división de poderes ante las 
determinaciones del Poder Judicial de la Federación por los amparos aceptados contra la reforma 
a la Ley de la Industria Eléctrica, aseveró el coordinador parlamentario del Par<do Acción 
Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, Juan Carlos Romero Hicks. 

Agregó que justo como lo advir<eron desde la discusión de la inicia<va preferente enviada por el 
Ejecu<vo Federal, ésta es violatoria del ArHculo 28 cons<tucional “y ahora el Poder Judicial de la 

Federación nos ha dado la razón, al 
conceder suspensiones legales contra 
e s t e e n g e n d r o d e l a c u a r t a 
transtornación”. 

Por ello, exigió al presidente López 
Obrador permita a la jus<cia actuar con 
libertad por lo que no aceptarán 
presiones contra la división de poderes. 

Lo anterior, expuso el líder panista en San 
Lázaro a través de un comunicado, cobra 
relevancia ante la propuesta del Ejecu<vo 
que fue aprobada por el Legisla<vo, pero 

que el Poder Judicial ha entrado en un proceso de valoración del decreto ya publicado. 

Romero Hicks señaló que lo expresado por el Presidente de la República es un señalamiento 
indebido en contra del juez que ha conocido uno de los amparos promovidos en contra de las 
reformas. 

“Ese amago por parte del <tular del Poder Ejecu<vo Federal en contra del juez que hasta ahora 
ha recibido una decena de amparos de los ciudadanos afectados, es un acto inaceptable, ya que 
atenta contra los fundamentos de nuestra República”, remarcó el diputado federal. 

Calificó el resultado de propuesta enviada por López Obrador como un “engendro” que siguió al 
pie de la letra la pe<ción presidencial de no cambiar ni una coma, cuando, de acuerdo con el 
PAN, “había que cambiarle muchas, ponerle punto y seguido, punto y aparte y mejores 
contenidos”. 

hZps://www.24-horas.mx/2021/03/15/presiones-de-amlo-contra-jueces-deben-parar-pan/

https://www.24-horas.mx/2021/03/15/presiones-de-amlo-contra-jueces-deben-parar-pan/
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PAN a AMLO: no aceptaremos 

presiones contra la división de poderes 

El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Juan Carlos Romero 
Hicks, exigió al presidente Andrés Manuel López Obrador deje actuar con 
libertad a la justicia. Aseguró que no aceptarán presiones contra la división 
de poderes. 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/pan-a-amlo-no-aceptaremos-
presiones-contra-la-divisi%C3%B3n-de-poderes/ 
 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/demanda-pan-freno-a-las-amenazas-de-amlo-
contra-jueces/ 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/amlo-pretende-demostrar-tambien-control-sobre-poder-judicial/ 
 
https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/15/pan-exige-un-alto-a-la-presion-del-
ejecutivo-contra-los-jueces/ 
 
 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/amlo-enviar%C3%A1-carta-a-ministro-zald%C3%ADvar-por-juez-que-fren%C3%B3-reforma/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/pan-a-amlo-no-aceptaremos-presiones-contra-la-divisi%C3%B3n-de-poderes/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/pan-a-amlo-no-aceptaremos-presiones-contra-la-divisi%C3%B3n-de-poderes/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/demanda-pan-freno-a-las-amenazas-de-amlo-contra-jueces/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/demanda-pan-freno-a-las-amenazas-de-amlo-contra-jueces/
https://hojaderutadigital.mx/amlo-pretende-demostrar-tambien-control-sobre-poder-judicial/
https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/15/pan-exige-un-alto-a-la-presion-del-ejecutivo-contra-los-jueces/
https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/15/pan-exige-un-alto-a-la-presion-del-ejecutivo-contra-los-jueces/
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El PAN pide al presidente no acosar a jueces por reforma 
eléctrica 

Los diputados de Acción Nacional pidieron al presidente López Obrador dejar de ejercer presión 
sobre los jueces que han aceptado amparos contra la aplicación de la reforma a la Ley de la 
Industria Eléctrica. 

“Exigimos al presidente 
López Obrador deje actuar 
con libertad a la jus?cia. 
No aceptaremos presiones 
contra la división de 
poderes, fundamento de 
n u e s t r a r e p ú b l i c a ”, 
e x p r e s ó J u a n C a r l o s 
R o m e r o H i c k s , 
coordinador de la bancada 
panista en el Palacio de 
San Lázaro. 

E x p r e s a r o n q u e e s 
inaceptable el señalamiento directo contra el juez Juan Pablo Gómez Fierro, a través del 
presidente de la Suprema Corte de JusJcia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar. 

Asimismo, subrayaron que la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica es anJconsJtucional, toda 
vez que viola el arOculo 28, razón por la cual, los jueces han otorgado suspensiones. 

Aseguraron que la reforma es un engendro del actual gobierno porque no fue cambiada en 
ninguna parte tal como lo ordenó el presidente. 

hSps://www.ejecentral.com.mx/el-pan-pide-al-presidente-no-acosar-a-jueces-por-reforma-
electrica/ 

https://www.ejecentral.com.mx/el-pan-pide-al-presidente-no-acosar-a-jueces-por-reforma-electrica/
https://www.ejecentral.com.mx/el-pan-pide-al-presidente-no-acosar-a-jueces-por-reforma-electrica/
https://www.ejecentral.com.mx/el-pan-pide-al-presidente-no-acosar-a-jueces-por-reforma-electrica/
https://www.ejecentral.com.mx/el-pan-pide-al-presidente-no-acosar-a-jueces-por-reforma-electrica/


PÁGINA FECHA

16/03/20210 L E G I S L A T I V O

 

Demanda PAN freno a las amenazas de AMLO contra jueces 

El Par'do Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados exigió al presidente Andrés Manuel 
López Obrador dejar de presionar a los jueces se ha concedido suspensiones para evitar la 
aplicación de la reforma a la Ley de la 
Industria Eléctrica. 

Juan Carlos Romero Hicks, coordinador 
de los diputados panistas calificó de 
inaceptable que López Obrador haya 
solicitado al presidente de la Suprema 
Corte de Jus'cia, Arturo Zaldívar, 
inves'gar al juez Juan Pablo Gómez, 
luego de que concedió amparos en 
contra de su reforma. 

“No aceptaremos presiones contra la 
división de poderes, fundamento de 
nuestra República”, afirmó el panista guanajuatense quien exigió a López Obrador deje de actuar 
con libertad a la jus'cia . 

Pidió al presidente López Obrador recordar que en el arUculo 49 de la Cons'tución Polí'ca de los 
Estados Unidos Mexicanos se establece con ni'dez que el Supremo Poder de la Federación se 
divide para su ejercicio en los poderes Legisla'vo, Ejecu'vo y Judicial. 

Romero Hicks dijo que el legisla'vo ya aprobó la inicia'va preferente del Ejecu'vo y que ahora, el 
judicial ha entrado en un proceso de valoración judicial del decreto ya publicado, pero consideró 
lamentable que el Ejecu'vo haya hecho un señalamiento indebido en contra del juez que ha 
conocido uno de los amparos promovidos en contra de la reforma. 

“Este es un engendro de la cuarta trasformación que siguió al pie de la letra la pe=ción 
presidencial en el sen=do de no cambiar ni una coma, aun cuando de acuerdo con el PAN había 
que cambiarle muchas, ponerle punto y seguido, punto y aparte y mejores contenidos. Por eso 
ahora terminará li=gándose en la Suprema Corte de Jus=cia de la Nación porque pasa por 
encima de lo dispuesto en nuestra Carta Magna”, precisó. 

h[ps://www.capitalmexico.com.mx/nacional/demanda-pan-freno-a-las-amenazas-de-amlo-
contra-jueces/

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/piden-senadores-del-pan-a-la-scjn-no-ceder-a-presiones-de-amlo/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/demanda-pan-freno-a-las-amenazas-de-amlo-contra-jueces/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/demanda-pan-freno-a-las-amenazas-de-amlo-contra-jueces/
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El presidente Andrés Manuel López Obrador atenta contra la división de poderes ante las 
determinaciones del Poder Judicial de la Federación, al tratar de frenar los amparos contra la ley 
combustóleo, y además sus dichos son intimidatorios y atentan contra la autonomía judicial y el Estado 
de derecho, señalan legisladores del PAN. 

Juan Carlos Romero Hicks, coordinado de los diputados de Acción Nacional, señala que el presidente 
López Obrador debería recordar que en el artículo 49 de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos se establece con nitidez que el Supremo Poder de la Federación se divide para su ejercicio en 
los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial. 

Recordó que el PAN advirtió públicamente desde la tribuna que la iniciativa preferente que modificó 
disposiciones en materia eléctrica es violatoria del artículo 28 constitucional y ahora el Poder Judicial de 
la Federación nos ha dado la razón, al conceder suspensiones legales contra este “engendro de la 
cuarta trastornación”. 

“Exigimos al presidente López Obrador deje actuar con libertad a la justicia. No aceptaremos presiones 
contra la división de poderes, fundamento de nuestra República”, señaló el diputado. 

Dijo que lo anterior cobra relevancia ante los últimos acontecimientos que vive el país, en los que el 
ejecutivo propuso una iniciativa preferente en materia eléctrica, el legislativo la aprobó, pero el judicial 
ha entrado en un proceso de valoración judicial del decreto ya publicado. Sin embargo, ahora el 
presidente de la República ha expresado un señalamiento indebido en contra del juez que ha conocido 
uno de los amparos promovidos en contra de las reformas. 

 
https://hojaderutadigital.mx/amlo-pretende-demostrar-tambien-control-sobre-poder-judicial/ 
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Exige PAN al Presidente dejar actuar con 

libertad a los jueces tras suspender de 

manera provisional la reforma eléctrica 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Juan Carlos Romero Hicks, 
exigió al presidente Andrés Manuel López Obrador a no promover la división 
de poderes y dejar actuar con libertad al Poder Judicial, luego de que un juez 
federal determinara suspender de manera provisional la reforma eléctrica. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/exige-pan-al-presidente-dejar-actuar-con-libertad-a-
los-jueces-tras-suspender-de-manera-provisional-la-reforma-electrica/ 
 
 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/exige-pan-al-presidente-dejar-actuar-con-libertad-a-los-jueces-tras-suspender-de-manera-provisional-la-reforma-electrica/
http://www.mipuntodevista.com.mx/exige-pan-al-presidente-dejar-actuar-con-libertad-a-los-jueces-tras-suspender-de-manera-provisional-la-reforma-electrica/
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https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/15/pan-exige-un-alto-a-la-presion-del-ejecutivo-contra-
los-jueces/ 

https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/15/pan-exige-un-alto-a-la-presion-del-ejecutivo-contra-los-jueces/
https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/15/pan-exige-un-alto-a-la-presion-del-ejecutivo-contra-los-jueces/
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h#ps://www.elmanana.com/cri3ca-pri-intentos-de-intromision-al-pj-reforma-energe3ca-
cons3tucion-sener/5271699 

https://www.elmanana.com/critica-pri-intentos-de-intromision-al-pj-reforma-energetica-constitucion-sener/5271699
https://www.elmanana.com/critica-pri-intentos-de-intromision-al-pj-reforma-energetica-constitucion-sener/5271699
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Exige PAN al Presidente dejar actuar con 

libertad a los jueces tras suspender de 

manera provisional la reforma eléctrica 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Juan Carlos Romero Hicks, 
exigió al presidente Andrés Manuel López Obrador a no promover la división 
de poderes y dejar actuar con libertad al Poder Judicial, luego de que un juez 
federal determinara suspender de manera provisional la reforma eléctrica. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/exige-pan-al-presidente-dejar-actuar-con-libertad-a-
los-jueces-tras-suspender-de-manera-provisional-la-reforma-electrica/ 
 
 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/exige-pan-al-presidente-dejar-actuar-con-libertad-a-los-jueces-tras-suspender-de-manera-provisional-la-reforma-electrica/
http://www.mipuntodevista.com.mx/exige-pan-al-presidente-dejar-actuar-con-libertad-a-los-jueces-tras-suspender-de-manera-provisional-la-reforma-electrica/
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https://www.reforma.com/acusan-cofradia-del-terror-en-torno-a-cabeza-de-vaca/
ar2144013?v=1	

https://www.reforma.com/acusan-cofradia-del-terror-en-torno-a-cabeza-de-vaca/ar2144013?v=1
https://www.reforma.com/acusan-cofradia-del-terror-en-torno-a-cabeza-de-vaca/ar2144013?v=1
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Morena califica como "cofradía del terror" a grupo cercano a 
García Cabeza de Vaca 

El presidente de la Junta de 
Coordinación Polí5ca y líder 
parlamentario de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier, afirmó que alrededor del 
gobernador de Tamaulipas, 
Francisco García Cabeza de Vaca, 
se ha construido una "cofradía 
d e l ter ro r" i nteg ra d a p o r 
personajes como el abogado 
Roberto Gil, el ex senador David 
Penchyna y otros legisladores 
que acompañaron la reforma 

energé5ca de 2013. Aseguró que dichos personajes se han agrupado para defender al 
mandatario tamaulipeco a toda costa, a pesar de que existen presuntos delitos que se deben 
perseguir.  

Mier se refirió a la información que MILENIO dio a conocer con respecto a la adquisición de al 
menos 12 propiedades en México y Estados Unidos con triangulación de recursos públicos y 
usando a familiares de García Cabeza de Vaca como prestanombres.  

Subrayó que la compra de seis residencias y un terreno en una de las zonas más exclusivas de 
Texas generaron una alerta en la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), que confirmó vínculos 
con empresas fachada que el gobernador habría creado como parte de “un gran esquema de 
corrupción para desviar recursos públicos”.  

En ese contexto, el coordinador de la bancada morenista en el Palacio de San Lázaro advir5ó que 
los legisladores están obligados a transparentar y hacer públicos aquellos actos que han 
alcanzado notoriedad nacional y que involucran a servidores públicos. 

https://www.milenio.com/politica/morena-califica-cofradia-terror-cercanos-cabeza-vaca

https://www.milenio.com/politica/morena-califica-cofradia-terror-cercanos-cabeza-vaca
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Alrededor de García Cabeza de Vaca se construyó una 
"cofradía de terror": Morena 

Morena en la Cámara de Diputados afirmó que de la información disponible sobre las presuntas 
operaciones financieras ilegales del gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, 
“se puede resumir que a su alrededor se construyó una ‘cofradía del terror’”. 

Luego de que el viernes la Sección Instructora acordó que el periodo de desahogo de pruebas en 
el proceso de desafuero contra el gobernador 
sea público, el coordinador de Morena, 
Ignacio Mier Velazco, expresó que la sociedad 
Nene derecho a saber qué procedimientos se 
instauran contra actores públicos y a estar 
informada y actualizada de cada etapa de los 
procedimientos de la cámara. 

“El umbral de la libertad de expresión y el 
d e re c h o a l a i n fo r m a c i ó n o b l i ga a 
transparentar y hacer públicos aquellos actos 

que han alcanzado notoriedad nacional”, insisNó. 

Aun cuando la propia Sección Instructora ha explicado que el contenido del expediente no puede 
ser público y que la Fiscalía General de la República y la Unidad de Inteligencia Financiera 
explicaron a los legisladores la semana pasada que no podían comparNr información de la 
indagatoria, Mier Velazco dijo que corresponderá a las autoridades competentes cuidar el debido 
proceso, la legalidad y conducirse con base en el marco normaNvo. 

No obstante acotó que el marco legal prevé que otras autoridades parNcipen en las etapas del 
desafuero, “porque a diferencia del gobernador, nosotros nos conducimos con transparencia, con 
apertura y con base en lo que marca la ley”. 

Dijo que si bien los legisladores conocen que se deben conciliar los principios de legalidad, 
debido proceso, actuación con base en la ley y la transparencia, “tampoco podemos 
mantenernos inacNvos ante la necesidad de la gente de conocer la situación que guarda la 
invesNgación por el actuar de los funcionarios públicos, entre ellos el caso de Tamaulipas”. 

hVps://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/15/poliNca/alrededor-de-garcia-cabeza-de-vaca-
se-construyo-una-cofradia-de-terror-morena/

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/15/politica/alrededor-de-garcia-cabeza-de-vaca-se-construyo-una-cofradia-de-terror-morena/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/15/politica/alrededor-de-garcia-cabeza-de-vaca-se-construyo-una-cofradia-de-terror-morena/
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h#ps://poli+co.mx/minuta-poli+ca/minuta-poli+ca-estados/morena-se-ha-formado-
cofrad%C3%ADa-del-terror-cerca-de-cabeza-de-vaca/

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-estados/morena-se-ha-formado-cofrad%C3%ADa-del-terror-cerca-de-cabeza-de-vaca/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-estados/morena-se-ha-formado-cofrad%C3%ADa-del-terror-cerca-de-cabeza-de-vaca/
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Ignacio Mier: "En torno 
al gobernador Cabeza 
de Vaca hay una 
cofradía del terror" 

 
Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, afirmó que 
de la información disponible sobre las presuntas operaciones financieras 
ilegales del gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, "se 
puede resumir que a su alrededor se construyó una cofradía del terror". 
 
https://www.lapoliticaonline.com.mx/nota/135242-ignacio-mier-en-torno-al-gobernador-
cabeza-de-vaca-hay-una-cofradia-del-terror/ 
 
 
 
 

https://www.lapoliticaonline.com.mx/nota/135242-ignacio-mier-en-torno-al-gobernador-cabeza-de-vaca-hay-una-cofradia-del-terror/
https://www.lapoliticaonline.com.mx/nota/135242-ignacio-mier-en-torno-al-gobernador-cabeza-de-vaca-hay-una-cofradia-del-terror/
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Diputados del PRD piden reforzar seguridad por elecciones; 
van 65 polí:cos asesinados 

Al adver)r que al menos 65 polí)cos han sido asesinados entre sep)embre de 2020 y febrero de 
2021 en hechos vinculados a 
elecciones, la fracción del PRD en la 
Cámara de Diputados llamó al 
gobierno federal a fortalecer la 
estrategia de seguridad en el 
proceso electoral ante la escalada 
de violencia polí)ca y ataques 
contra candidatas y candidatos.  

La coordinadora de la bancada 
perredista en el Palacio de San 
Lázaro, Verónica Juárez, sostuvo que 
el gobierno federal está obligado a 

garan)zar la seguridad en el contexto 
de las elecciones y a evitar las amenazas y la violencia, vengan de donde vengan. 

Subrayó que muchos de los asesinatos han sido perpetrados por el crimen organizado que busca 
incidir en las elecciones, por lo que es responsabilidad del gobierno federal establecer una 
estrategia efec)va de protección a candidatas y candidatos. Insis)ó en la necesidad de fortalecer 
la seguridad en las elecciones, no dejar impune ningún crimen y garan)zar las condiciones para 
que los mexicanos puedan ejercer libremente y en paz su derecho al voto.   

La dirigente parlamentaria del PRD subrayó que Jalisco es una de las en)dades donde más se ha 
registrado este )po de violencia durante el actual proceso electoral, como el caso del asesinato 
de Alfredo Sevilla, quien buscaba la reelección de la presidencia municipal de Casimiro Cas)llo, y 
fue encontrado sin vida el viernes pasado.  
“Y más recientemente el crimen del ex gobernador Aristóteles Sandoval, pero de 2018 a la fecha 
van al menos nueve agresiones como amenazas, atentados y asesinatos contra el mismo número 
de funcionarios públicos o figuras polí)cas en Jalisco, de todos los par)dos”, advir)ó.  

hUps://www.milenio.com/poli)ca/elecciones-2021/prd-pide-reforzar-seguridad-elecciones-65-
poli)cos-asesinados

https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/prd-pide-reforzar-seguridad-elecciones-65-politicos-asesinados
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/prd-pide-reforzar-seguridad-elecciones-65-politicos-asesinados
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http://www.mipuntodevista.com.mx/ante-aumento-de-asesinatos-y-violencia-politica-exhorta-prd-al-gobierno-federal-a-reforzar-seguridad-en-elecciones/

http://www.mipuntodevista.com.mx/ante-aumento-de-asesinatos-y-violencia-politica-exhorta-prd-al-gobierno-federal-a-reforzar-seguridad-en-elecciones/
http://www.mipuntodevista.com.mx/ante-aumento-de-asesinatos-y-violencia-politica-exhorta-prd-al-gobierno-federal-a-reforzar-seguridad-en-elecciones/
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h#ps://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/prd-pide-a-gobierno-federal-reforzar-seguridad-de-
candidatos/ 

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/prd-pide-a-gobierno-federal-reforzar-seguridad-de-candidatos/
https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/prd-pide-a-gobierno-federal-reforzar-seguridad-de-candidatos/
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Ante aumento de asesinatos y 
violencia política, exhorta PRD al 
Gobierno Federal a reforzar 
seguridad en elecciones 
 
El Grupo Parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados exhortó al 
Gobierno Federal a fortalecer la estrategia de seguridad en el proceso 
electoral, ante la escalada de violencia política y asesinato de candidatas y 
candidatos de todos los partidos. 
A través de un comunicado, la diputada Verónica Juárez, coordinadora de la 
bancada, dijo que el Gobierno Federal está obligado a garantizar la seguridad 
en el proceso electoral y a evitar las amenazas y la violencia contra 
candidatas y candidatos, vengan de donde vengan. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=994988 
 

https://www.elarsenal.net/?p=994988


PÁGINA FECHA

16/03/20210 L E G I S L A T I V O

 

 

h#ps://poli+co.mx/minuta-poli+ca/minuta-poli+ca-congreso/prd-en-san-lázaro-pide-reforzar-
seguridad-en-elección-65-asesinados/

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/prd-en-san-l%C3%A1zaro-pide-reforzar-seguridad-en-elecci%C3%B3n-65-asesinados/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/prd-en-san-l%C3%A1zaro-pide-reforzar-seguridad-en-elecci%C3%B3n-65-asesinados/
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PRD pide a AMLO detener 

violencia contra políticos en 

el país, van 65 asesinatos 
 
 
 
Diputados del PRD en la Cámara de Diputados exhortó al gobierno federal a 
fortalecer la estrategia de seguridad en el proceso electoral, ante la escalada 
de violencia política y asesinato de candidatos de todos los partidos. 
La coordinadora del PRD Verónica Juárez Piña, dijo que el gobierno federal 
está obligado a garantizar la seguridad en el proceso electoral y a evitar las 
amenazas y la violencia contra candidatos. 
 
https://hojaderutadigital.mx/prd-pide-a-amlo-detener-violencia-contra-politicos-en-el-pais-
van-65-asesinatos/ 
 

https://hojaderutadigital.mx/prd-pide-a-amlo-detener-violencia-contra-politicos-en-el-pais-van-65-asesinatos/
https://hojaderutadigital.mx/prd-pide-a-amlo-detener-violencia-contra-politicos-en-el-pais-van-65-asesinatos/
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Regulación de la marihuana es1gma a usuarios: PRD 

La regulación de la mariguana aprobada en la Cámara de Diputados, incumplió con la orden de la 
Suprema Corte de Jus:cia de la Nación (SCJN), de garan:zar el libre desarrollo de la personalidad, 
aunado a que sigue criminalizando y es:gma:zando a los consumidores, consideró la 
coordinadora de la bancada del Par:do de la Revolución Democrá:ca (PRD) en la Cámara de 
Diputados, Verónica Juárez.  

La legisladora recalcó que la minuta proveniente del Senado de la República se analizó con 
cuidado y aunque se le formularon “grandes cambios” y podría representar un paso adelante, 
sigue siendo persecutoria contra los usuarios de la sustancia. 

Indicó que una de las crí:cas al proyecto aprobado en el Pleno de San Lázaro en días anteriores, 
se centra en la decisión de 
eliminar el Ins:tuto Mexicano 
p a ra l a re g u l a c i ó n d e l 
Cannabis, y otorgar las 
facultades que tendría ese 
organismo, a la Comisión 
Nacional contra las Adicciones 
(CONADIC).  

Dar a la ins:tución que 
combate las adicciones, la 
facultad de otorgar o negar permisos y licencia para producción con fines de autoconsumo, de 
entrada discrimina a los consumidores, que podrían ser encasillados como adictos. Agregó que la 
norma emi:da que fue devuelta al Senado para con:nuar con el proceso parlamentario, no 
despenaliza el consumo de mariguana con fines recrea:vos, aunado a que establece criterios que 
se prestarán a la discrecionalidad en su aplicación y por lo tanto, podrían derivar en la señalada 
criminalización. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/regulacion-de-la-marihuana-estigma-a-usuarios-
prd/

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/regulacion-de-la-marihuana-estigma-a-usuarios-prd/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/regulacion-de-la-marihuana-estigma-a-usuarios-prd/
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CÁMARA DE DIPUTADOS FEDERAL 
TRABAJA A DISTANCIA 
Acuerda la Sección Instructora abrir periodo probatorio en el caso de la 
declaración de procedencia que involucra al gobernador de Tamaulipas. 
Acordó también suspender trámites en el caso que se sigue al fiscal General 
del estado de Morelos, ante amparo. 
 
https://www.ordenadorpolitico.com/camara-de/ 
 
 

https://www.ordenadorpolitico.com/camara-de/
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Ley de Consulta a Comunidades Indígenas y Afromexicanas será 
herramienta para que las etnias puedan defenderse 

 
Boletín No. 6089 

 

Ley de Consulta a Comunidades Indígenas y Afromexicanas será herramienta para que 
las etnias puedan defenderse 

 

• Las propuestas de los pueblos autóctonos se incluirán para enriquecer el marco jurídico: 
diputado Ulises García Soto 

 

• Se realizó Foro de Consulta en Guachochi, Chihuahua, territorio de la etnia rarámuri o 
tarahumara, en la Sierra Tarahumara 

 

Durante el Foro de Consulta para la dictaminación del proyecto de decreto por el que se expide 
la Ley de Consulta a los Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas, el diputado federal, 
Ulises García Soto (Morena), afirmó que este marco jurídico será “una herramienta para que las 
etnias puedan defenderse de los embates del capitalismo rapaz que no cesa de quitarles su 
territorio”.   

 

El también integrante de la Comisión de Pueblos Indígenas, organizadora del Foro, apuntó que 
las propuestas de las comunidades autóctonas serán incluidas para enriquecer la Ley General, 
la cual es un paso más hacia la democracia participativa.  

En la sede Guachochi, Chihuahua, uno de los más importantes territorios de la etnia rarámuri o 
tarahumara, en el centro de la Sierra Tarahumara, destacó que “vamos caminando hacia un 
México más incluyente donde quepamos todos, que nos respetemos todos, que no se 
avergüencen del color de piel, ni de sus ropas, ni de sus lenguas; un México plurinacional que 
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encuentre en su diversidad cultural una constelación de muchos colores que brillen para 
siempre”. 

No sólo se consultarán temas legislativos o administrativos, sino también proyectos de 
infraestructura. “Si ustedes no quieren una minera, una presa o un aeropuerto, no se construyen. 
Una de las virtudes de este proyecto de ley es que los resultados de las consultas que se hagan 
son vinculantes; si las comunidades dicen no, será no”, precisó. 

Al inaugurar el Foro, el diputado Miguel Ángel Colunga, secretario de la Comisión de Pueblos 
Indígenas del Congreso de Chihuahua, resaltó la importancia de la participación de las 
comunidades y pueblos, quienes tienen que ser sujetos de derechos y definir su destino. “Es vital 
avanzar en crear los instrumentos para que la determinación de los pueblos sea efectiva y real”, 
apuntó.  

Hizo votos para que la consulta rinda buenos frutos, a fin de que los indígenas y afromexicanos 
decidan todo aquello que les afecta su vida, no únicamente en los temas de desarrollo del 
territorio y cultura, sino con aspectos de inversiones, proyectos y leyes que se van estableciendo. 

Hugo Aguirre García, presidente municipal de Guachochi, Chihuahua, que cuenta con mil 72 
comunidades indígenas, dijo que éstas requieren mejorar sus condiciones y tienen muchas 
necesidades, desde construcción de sistemas de redes de agua potable en pueblos alejados, 
mejoramiento de vivienda, electrificación y servicios médicos para todos los municipios de la 
sierra Tarahumara, por eso es importante que sean escuchadas y se dictamine la Ley General 
de Consulta. 

  El presidente municipal de Balleza, Chihuahua, Roberto Arturo Medina Aguirre, destacó la 
prioridad de defender los usos y costumbres y se plasmen en un papel en las mesas de trabajo 
que se lleven a cabo en el Foro para que se consideren en el Congreso y sean escuchadas las 
propuestas de las comunidades originarias.  

Nicolás Víctor Martínez Juárez, representante del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas 
(INPI) en Chihuahua, planteó la relevancia de que los trabajos fortalezcan la propuesta de la Ley 
General de Consulta a través de sus opiniones e ideas, y coadyuven a protegerlos. 

Asimismo, hacer fuertes otros derechos, como el respeto a los acuerdos de las comunidades 
para la elección de sus autoridades, sin que nadie intervenga, las garantías a la autonomía, 
conservación y protección del territorio, a los conocimientos del patrimonio cultural, así como la 
participación política en la toma de decisiones a nivel estatal y municipal.  
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Alba Verónica Chacón, representante de la Comisión Estatal para los Pueblos Indígenas, 
comentó que la Ley General de Consulta es muy importante porque es vital que las comunidades 
sean tomadas en cuenta en torno a los proyectos que realizan. Reconoció el trabajo y esfuerzo 
de los tres órdenes de gobierno por garantizar y respetar los derechos de las poblaciones 
autóctonas para que sus voces y necesidades se hagan presentes. 

 Previamente, las comunidades autóctonas de la Sierra Tarahumara efectuaron una ceremonia 
con danza de hombres y mujeres rarámuri, que con el eco del tambor y el humo del copal pidieron 
purificar el ambiente para que se vayan las malas energías y enfermedades en estos tiempos de 
pandemia, y para que todas las gestiones del Foro de Consulta tengan éxito.   

Como parte de la identidad, estos pueblos originarios en esta región milenaria comparten y 
respetan las tradiciones al solicitar a los cuatro puntos cardinales y elementos naturales su 
permiso y protección para que todo salga bien.   

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/ley-de-
consulta-a-comunidades-indigenas-y-afromexicanas-sera-herramienta-para-que-las-etnias-
puedan-defenderse#gsc.tab=0 

 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/ley-de-consulta-a-comunidades-indigenas-y-afromexicanas-sera-herramienta-para-que-las-etnias-puedan-defenderse#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/ley-de-consulta-a-comunidades-indigenas-y-afromexicanas-sera-herramienta-para-que-las-etnias-puedan-defenderse#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/ley-de-consulta-a-comunidades-indigenas-y-afromexicanas-sera-herramienta-para-que-las-etnias-puedan-defenderse#gsc.tab=0
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Ley de Consulta a Comunidades Indígenas y 
Afromexicanas será herramienta para que las 
etnias puedan defenderse 
 
Durante el Foro de Consulta para la dictaminación del proyecto de decreto 
por el que se expide la Ley de Consulta a los Pueblos y Comunidades 
Indígenas y Afromexicanas, el diputado federal, Ulises García Soto (Morena), 
afirmó que este marco jurídico será “una herramienta para que las etnias 
puedan defenderse de los embates del capitalismo rapaz que no cesa de 
quitarles su territorio”.  El también integrante de la Comisión de Pueblos 
Indígenas, organizadora del Foro, apuntó que las propuestas de las 
comunidades autóctonas serán incluidas para enriquecer la Ley General, la 
cual es un paso más hacia la democracia participativa. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/ley-de-consulta-a-comunidades-indigenas-y-
afromexicanas-sera-herramienta-para-que-las-etnias-puedan-defenderse/ 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/ley-de-consulta-a-comunidades-indigenas-y-afromexicanas-sera-herramienta-para-que-las-etnias-puedan-defenderse/
https://www.tallapolitica.com.mx/ley-de-consulta-a-comunidades-indigenas-y-afromexicanas-sera-herramienta-para-que-las-etnias-puedan-defenderse/
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Ley de Consulta a 
Comunidades Indígenas y 
Afromexicanas será 
herramienta para que etnias 
puedan defenderse 
 
La Ley de Consulta a Comunidades Indígenas y Afromexicanas será “una 
herramienta para que las etnias puedan defenderse de los embates del 
capitalismo rapaz que no cesa de quitarles su territorio”, aseguró el diputado 
morenista, Ulises García Soto. 
En el Foro de Consulta para la dictaminación del proyecto de decreto por el 
que se expide la Ley de Consulta a los Pueblos y Comunidades Indígenas y 
Afromexicanas, el diputado federal, Ulises García Soto (Morena), afirmó que 
este marco jurídico será “una herramienta para que las etnias puedan 
defenderse de los embates del capitalismo rapaz que no cesa de quitarles su 
territorio”. 
 
https://www.voragine.com.mx/2021/03/15/ley-de-consulta-a-comunidades-indigenas-y-
afromexicanas-sera-herramienta-para-que-etnias-puedan-defenderse/ 
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PRISIÓN PREVENTIVA OFICIOSA 
HASTA DE DOS AÑOS POR 
DELINCUENCIA ORGANIZADA, 
SECUESTRO Y TRATA DE PERSONAS: 
MORENA 
El diputado Víctor Adolfo Mojica Wences (Morena) propuso establecer que la 
prisión preventiva oficiosa dictada por un juez sea hasta por un máximo de 
dos años en los casos de delincuencia organizada, homicidio doloso, 
violación, secuestro, trata de personas, delitos cometidos con medios 
violentos como armas y explosivos, así como delitos graves que determine la 
ley contra la seguridad de la nación, el libre desarrollo de la personalidad y de 
la salud. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/prision-preventiva-oficiosa-hasta-de-
dos-anos-por-delincuencia-organizada-secuestro-y-trata-de-personas-morena/ 
 
https://vivecoatza.com.mx/proponen-prision-preventiva-oficiosa-hasta-de-dos-anos-por-
delincuencia-organizada-secuestro-y-trata-de-personas/ 
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Plantea Efraín Rocha obligatoriedad de 

impartir por lo menos una materia de 

educación ambiental en todos los niveles 

educativos 
 

Con el objetivo de que las nuevas generaciones obtengan conocimientos 
sólidos sobre los problemas ambientales, el diputado Efraín Rocha Vega 
(Morena) propuso reformar la Ley General de Educación para que sea 
impartida, de manera obligatoria en todos los niveles educativos, por lo 
menos una materia sobre educación ambiental. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/plantea-efrain-rocha-obligatoriedad-de-impartir-por-lo-
menos-una-materia-de-educacion-ambiental-en-todos-los-niveles-educativos/ 
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Propone Claudia Tello reformas para 
establecer mecanismos de 
protección para las mujeres 
trabajadoras ante la violencia laboral 
 
La diputada Claudia Tello Espinosa (Morena) suscribió una iniciativa que 
reforma la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia a fin de establecer mecanismos de protección para las mujeres 
trabajadoras ante la violencia laboral y el hostigamiento. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=994993 
 
 
 
 

https://www.elarsenal.net/?p=994993
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Propone Claudia Tello reformas para 

establecer mecanismos de protección para 

las mujeres trabajadoras ante la violencia 

laboral 
 
 
 
La diputada Claudia Tello Espinosa (Morena) suscribió una iniciativa que reforma la 
Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia a fin de 
establecer mecanismos de protección para las mujeres trabajadoras ante la 
violencia laboral y el hostigamiento. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/propone-claudia-tello-reformas-para-establecer-
mecanismos-de-proteccion-para-las-mujeres-trabajadoras-ante-la-violencia-laboral/ 
 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/propone-claudia-tello-reformas-para-establecer-mecanismos-de-proteccion-para-las-mujeres-trabajadoras-ante-la-violencia-laboral/
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http://www.mipuntodevista.com.mx/mexico-necesita-de-calificadoras-para-subsistir-y-hacerse-notar-como-economia-potencial-luis-mendoza/
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México necesita de calificadoras para 
subsistir y hacerse notar como 
economía potencial: Luis Mendoza 
 
 
 
El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN), presidente de la Comisión de 
Economía Social y Fomento del Cooperativismo, condenó el “pleito cantado” 
entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y las mujeres, médicos, 
investigadores, economistas y ahora en contra de las calificadoras 
internacionales, que han posicionado al país en el concepto de 
“especulativo”, es decir, débil ante el mundo. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=994996 
 
 
 

https://www.elarsenal.net/?p=994996
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GARANTIZAR ASISTENCIA SOCIAL A 
PERSONAS ADULTAS MAYORES EN CASO 
DE PÉRDIDA DE SALUD, PROPONE EL PAN 

El diputado José Salvador Rosas Quintanilla (PAN) propuso reformar los 
artículos 5° y 6° de la Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores, 
para que sean sujetas de programas de asistencia social en caso de pérdida 
de la salud. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/garantizar-asistencia-social-a-personas-
adultas-mayores-en-caso-de-perdida-de-salud-propone-el-pan/ 
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Imprescindible cancelar obras del Tren Maya 
hasta lograr acuerdos con las comunidades 
indígenas que se han manifestado en 
desacuerdo: Sergio Sisbeles Alvarado 
 
La construcción del Tren Maya debe suspenderse, porque el proyecto 
presidencial transgrede derechos humanos y tampoco ha probado que 
conservará la diversidad biocultural de las cinco entidades federativas 
involucradas. Así lo demandó, el legislador del PRI, Sergio Armando Sisbeles 
Alvarado, mediante un Punto de Acuerdo presentado a la Cámara de 
Diputados, para exigir la cancelación de obras  “hasta en tanto no se 
logren  acuerdos con las comunidades indígenas que han manifestado su 
desacuerdo con el plan”. 
 
https://hojaderutadigital.mx/imprescindible-cancelar-obras-del-tren-maya-hasta-lograr-
acuerdos-con-las-comunidades-indigenas-que-se-han-manifestado-en-desacuerdo-sergio-
sisbeles-alvarado/ 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/imprescindible-cancelar-obras-del-tren-maya-hasta-
lograr-acuerdos-con-las-comunidades-indigenas-que-se-han-manifestado-en-desacuerdo-
sergio-sisbeles-alvarado/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/imprescindible-cancelar-obras-del-tren-maya-hasta-lograr-acuerdos-con-las-comunidades-indigenas-que-se-han-manifestado-en-desacuerdo-sergio-sisbeles-alvarado/
https://hojaderutadigital.mx/imprescindible-cancelar-obras-del-tren-maya-hasta-lograr-acuerdos-con-las-comunidades-indigenas-que-se-han-manifestado-en-desacuerdo-sergio-sisbeles-alvarado/
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Imprescindible, cancelar obras del Tren 

Maya hasta lograr acuerdos con 

comunidades indígenas: Sergio Sisbeles 
 El diputado Sergio Armando Sisbeles Alvarado (PRI) demandó suspender la 
construcción del Tren Maya, toda vez que transgrede derechos humanos y no 
se ha probado que conservará la diversidad biocultural de las cinco entidades 
federativas involucradas. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/imprescindible-cancelar-obras-del-tren-maya-hasta-
lograr-acuerdos-con-comunidades-indigenas-sergio-sisbeles/ 
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Piden incluir a profesionales en lenguas indígenas y extranjeras como 
personal docente 

 
La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo presenta reformas a la Ley General del Sistema para la 
Carrera de las Maestras y los Maestros 

Boletín No. 6087 

 

Piden incluir a profesionales en lenguas indígenas y extranjeras como personal docente 

 

• La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo presenta reformas a la Ley General del Sistema para la 
Carrera de las Maestras y los Maestros 

 

• Propone que la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación establezca criterios 
para su desarrollo profesional  

 

La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI) impulsa reformas a los artículos 7° y 17 de la Ley 
General del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros, con el objetivo de incluir a 
las y los profesionales en lenguas indígenas y extranjeras como personal docente. 

Adiciona la fracción VI del artículo 17 para que la Comisión Nacional para la Mejora Continua de 
la Educación establezca los criterios y programas para su desarrollo profesional, considerando 
la formación, capacitación, actualización, medios de apoyo para el cumplimiento del perfil 
académico. Los programas de desarrollo se impartirán de conformidad con los criterios que 
determine la comisión y la autoridad educativa. 

En las disposiciones transitorias plantea que los derechos laborales de estas y estos maestros, 
incluyendo los contratados a través del Programa Nacional de Inglés (Proni), se incorporen al 
Sistema para la carrera de las maestras y maestros y que la Secretaría de Educación Pública 
reconozca su antigüedad y derechos laborales enmarcados en la Constitución. 
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La iniciativa, turnada a la Comisión de Educación para dictamen, con opinión de la de Pueblos 
Indígenas, busca reconocer los derechos lingüísticos, integrando explícitamente al sistema 
educativo nacional a las maestras y maestros en lenguas indígenas y extranjeras. 

Refiere que hablar de bilingüismo y plurilingüismo significa que un país usa más de una lengua 
cotidianamente, que representan un instrumento de comunicación y un atributo de la identidad 
cultural y la realización del potencial individual y colectivo.  

La legisladora destaca la importancia de fortalecer el entorno educativo de la población indígena 
que tiene mayor riesgo de no ir a la escuela, no concluir su formación básica obligatoria o no 
lograr los niveles de aprendizaje esperados, y reconocer e impulsar a maestras y maestros que 
hacen realidad el derecho a la educación. 

Añade que las y los profesores de inglés dependen del Proni y su profesionalización, 
incorporación y actualización debe ser institucionalizada. Por ello es que propone que la 
Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación coadyuve con el establecimiento de 
criterios y programas para su desarrollo profesional.  

Explica que, a partir de 2019, más de ocho mil docentes del Proni subsisten en condiciones 
laborales distintas a las descritas en la Constitución y las leyes generales; no son reconocidos 
como maestras y maestros, sino como “asesores externos especializados”, sin seguridad social, 
aguinaldo, pago de vacaciones, antigüedad y no son considerados dentro del Sistema de 
Carrera, además de que los recursos del programa han ido en detrimento desde 2018. 

“Un sistema educativo actual no se puede concebir sin que sea igualitario, equitativo y con pleno 
respeto a las y los docentes que trabajan por la educación y, si bien las leyes secundarias 
pretendieron cubrir el mandato constitucional, algunos derechos se quedaron en una aspiración”, 
puntualiza. 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/piden-incluir-
a-profesionales-en-lenguas-indigenas-y-extranjeras-como-personal-docente#gsc.tab=0 
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PIDEN INCLUIR A PROFESIONALES EN 
LENGUAS INDÍGENAS Y EXTRANJERAS 
COMO PERSONAL DOCENTE 

La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI) impulsa reformas a los artículos 
7° y 17 de la Ley General del Sistema para la Carrera de las Maestras y los 
Maestros, con el objetivo de incluir a las y los profesionales en lenguas 
indígenas y extranjeras como personal docente. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/piden-incluir-a-profesionales-en-
lenguas-indigenas-y-extranjeras-como-personal-docente/ 
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Incluir a profesionales en 
lenguas indígenas y extranjeras 
como personal docente con 
enmiendas legales, propone 
oposición 
 
Con el objetivo de incluir a las y los profesionales en lenguas indígenas y 
extranjeras como personal docente, la diputada priísta, Ana Lilia Herrera 
Anzaldo impulsa reformas a los artículos 7° y 17 de la Ley General del Sistema 
para la Carrera de las Maestras y los Maestros. 
 
https://www.voragine.com.mx/2021/03/15/incluir-a-profesionales-en-lenguas-indigenas-y-
extranjeras-como-personal-docente-con-enmiendas-legales-propone-oposicion/ 
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Piden incluir a profesionales 

en lenguas indígenas y 

extranjeras como personal 

docente 
 
 
La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI) impulsa reformas a los artículos 7° y 
17 de la Ley General del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros, 
con el objetivo de incluir a las y los profesionales en lenguas indígenas y 
extranjeras como personal docente. 
 
https://hojaderutadigital.mx/piden-incluir-a-profesionales-en-lenguas-indigenas-y-
extranjeras-como-personal-docente/ 
 

https://hojaderutadigital.mx/piden-incluir-a-profesionales-en-lenguas-indigenas-y-extranjeras-como-personal-docente/
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https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/15/diputado-priista-se-suma-a-la-campana-de-clara-luz-
flores/ 
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Personas con trastornos mentales, derivados de la emergencia sanitaria, 
deben tener derecho a atención psicológica inmediata 

 
La diputada María Rosete Sánchez (PT) propuso reformar la Ley General de 
Salud 

Boletín No. 6088 

 

Personas con trastornos mentales, derivados de la emergencia sanitaria, deben tener 
derecho a atención psicológica inmediata 

• La diputada María Rosete Sánchez (PT) propuso reformar la Ley General de Salud 

 

• Han aumentado los niveles de estrés individual y colectivo 

 

La diputada María de Jesús Rosete Sánchez (PT) señaló que durante la pandemia han 
aumentado los niveles de estrés individual y colectivo, ya que muchas personas enfrentan 
pérdidas de familiares y seres queridos, salud, vivienda, bienes y empleo. 

Por ello, propuso reformar la Ley General de Salud, a fin de que, en caso de emergencia sanitaria, 
la Secretaría de Salud, las instituciones del ramo y los gobiernos de las entidades federativas, 
en coordinación con las autoridades competentes en cada materia, cuando las circunstancias lo 
exijan, establezcan programas de medidas terapéuticas de carácter psicológico y social que 
eviten daños a la salud de la población. 

Además, precisar que la persona con trastornos mentales y del comportamiento tendrá el 
“derecho a recibir atención inmediata cuando sea solicitada por causa de la declaración de 
emergencia sanitaria”. 

La legisladora consideró que en este contexto por la emergencia sanitaria, el sistema de salud 
debe responder a las nuevas realidades epidemiológicas, demográficas, económicas, sociales, 
políticas y culturales del país, ya que influyen directamente en la configuración y manejo de los 
servicios de salud. 
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Mencionó que este entorno ha traído consigo manifestaciones emocionales como angustia, 
ansiedad, cansancio, crisis de pánico, depresión, desconfianza, discriminación, frustración, 
impotencia, incertidumbre, indefensión, inseguridad, insomnio, irritabilidad, nerviosismo y 
tristeza. 

“A esto se suma la intranquilidad ante el riesgo de un contagio, de perder el empleo, de no contar 
con asistencia médica oportuna o de caer en el consumo excesivo de alcohol y tabaco”, afirmó. 

Resaltó que el distanciamiento familiar y social, la limitación de la libertad y de la movilidad, la 
incertidumbre sobre los riesgos de enfermarse y el aburrimiento, tienden a generar efectos 
psicológicos adversos y conductas inapropiadas que pueden llegar al suicidio u homicidio. 

Sostuvo que se ha comprobado que, durante el confinamiento, los factores que más afectan al 
bienestar físico y psicológico son la pérdida de hábitos y rutinas y el estrés psicosocial. 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) ha advertido sobre las consecuencias del Covid-19 
en la salud mental actual y las implicaciones en el futuro, debido al preocupante aumento de 
trastornos mentales, comentó. 

Refirió que de acuerdo con diversos estudios los principales síntomas de los efectos psicológicos 
por trastorno por estrés, son el agotamiento emocional, alteración emocional, ansia, efectos 
depresivos, enojo, insomnio e irritabilidad.  

Además, una vez superada la cuarentena persisten comportamientos como evitar a las personas 
que tosen o estornudan, evasión de no acudir o permanecer en lugares cerrados o saturados, 
no visitar espacios públicos, posponer las actividades habituales, y dificultades para retornar y 
adaptarse al trabajo. 

La diputada subrayó que el tema de la salud mental ha sido de gran interés y preocupación en 
el Congreso de la Unión, al considerarlo como un problema de salud pública, pero “es momento 
de darle mayor importancia a esta materia por los efectos que se están teniendo debido a la 
pandemia por el Covid-19 y las medidas que se han aplicado”. 

Su iniciativa que reforma los artículos 72, 73, 74, 74 Bis, 136 y 148 de la Ley General de Salud, 
se remitió a la Comisión de Salud para su dictamen.  

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/personas-
con-trastornos-mentales-derivados-de-la-emergencia-sanitaria-deben-tener-derecho-a-
atencion-psicologica-inmediata#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/personas-con-trastornos-mentales-derivados-de-la-emergencia-sanitaria-deben-tener-derecho-a-atencion-psicologica-inmediata#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/personas-con-trastornos-mentales-derivados-de-la-emergencia-sanitaria-deben-tener-derecho-a-atencion-psicologica-inmediata#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/personas-con-trastornos-mentales-derivados-de-la-emergencia-sanitaria-deben-tener-derecho-a-atencion-psicologica-inmediata#gsc.tab=0
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Personas con trastornos mentales, 

derivados de la emergencia sanitaria, 

deben tener derecho a atención 

psicológica inmediata 
 

La diputada María de Jesús Rosete Sánchez (PT) señaló que durante la pandemia 
han aumentado los niveles de estrés individual y colectivo, ya que muchas 
personas enfrentan pérdidas de familiares y seres queridos, salud, vivienda, bienes 
y empleo. 
 
https://hojaderutadigital.mx/personas-con-trastornos-mentales-derivados-de-la-
emergencia-sanitaria-deben-tener-derecho-a-atencion-psicologica-inmediata/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/personas-con-trastornos-mentales-derivados-de-la-emergencia-sanitaria-deben-tener-derecho-a-atencion-psicologica-inmediata/
https://hojaderutadigital.mx/personas-con-trastornos-mentales-derivados-de-la-emergencia-sanitaria-deben-tener-derecho-a-atencion-psicologica-inmediata/


          

PÁGINA 

0 

FECHA 
        16/03/2021 L E G I S L A T I V O 

 

PERSONAS CON TRASTORNOS 
MENTALES, DERIVADOS DE LA PANDEMIA, 
DEBEN TENER DERECHO A ATENCIÓN 
PSICOLÓGICA INMEDIATA: MARÍA ROSETE 

La diputada María de Jesús Rosete Sánchez (PT) señaló que durante la 
pandemia han aumentado los niveles de estrés individual y colectivo, ya que 
muchas personas enfrentan pérdidas de familiares y seres queridos, salud, 
vivienda, bienes y empleo. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/personas-con-trastornos-mentales-
derivados-de-la-pandemia-deben-tener-derecho-a-atencion-psicologica-inmediata-maria-
rosete/ 
 
 
 
 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/personas-con-trastornos-mentales-derivados-de-la-pandemia-deben-tener-derecho-a-atencion-psicologica-inmediata-maria-rosete/
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Impulsan Inhabilitación, sanción 
y cárcel para quien obstruya o 
filtre información e imágenes de 
feminicidios 
La diputada Frida Alejandra Esparza Márquez (PRD) impulsa una iniciativa 
que reforma el Código Penal Federal, con el propósito de desincentivar 
conductas abusivas que se traducen en impunidad e injusticia para las 
víctimas de feminicidio. 
 
https://billieparkernoticias.com/impulsan-inhabilitacion-sancion-y-carcel-para-quien-
obstruya-o-filtre-informacion-e-imagenes-de-feminicidios/ 
 
 
 
 
 

https://billieparkernoticias.com/impulsan-inhabilitacion-sancion-y-carcel-para-quien-obstruya-o-filtre-informacion-e-imagenes-de-feminicidios/
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PIDEN A LA SCJN ATRAER CONTROVERSIAS 
CONTRA LA REFORMA ELÉCTRICA Y 
NORMAR CRITERIOS DEL PODER JUDICIAL 
 
El diputado Antonio Ortega Martínez (PRD) pidió a la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) atraer las controversias en contra de la reforma 
eléctrica que se esperan y emita una sentencia que norme el criterio a seguir 
por el Poder Judicial, para frenar la persecución del Ejecutivo Federal contra 
jueces. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/piden-a-la-scjn-atraer-controversias-
contra-la-reforma-electrica-y-normar-criterios-del-poder-judicial/ 
 
 
 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/piden-a-la-scjn-atraer-controversias-contra-la-reforma-electrica-y-normar-criterios-del-poder-judicial/
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165,233

74,662

REDES SOCIALES 

544,839
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Alcance Redes Sociales 
 

 

Facebook: 612,730 alcance 

      289,287 reproducciones 

 

 

Twitter: 2,764,174 impresiones 

      29,525 reproducciones 

 

 

YouTube: 2,707,706 reproducciones   

 32,864,920 impresiones 

 

 

Instagram: 74,293 impresiones  

    14,781 alcance 

 

 

TOTAL: 36,330,898 alcance/impresiones 

   2,999,945 reproducciones  
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POST 

 

CONTENIDO 

 

Participa en la convocatoria abierta del 

Servicio de Carrera, a fin de ocupar dos 

cargos de jefatura de departamento 

adscritos a la Unidad de Asuntos 

Internacionales y Relaciones 

Parlamentarias. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: CARTEL 

 

Twitter: https://bit.ly/30LcYrh                                              

Facebook: http://bit.ly/3vsNlty       

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 15,134. 

Reacciones: 184. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Conoces la Revista Cámara? Suscríbete y 

recibe de primera mano los temas 

destacados de nuestro quehacer 

legislativo. 

  

TIPO DE PUBLICACIÓN: POSTAL 

 

Twitter: https://bit.ly/3cDzlUY                                              

Facebook: http://bit.ly/3cu9UFq          

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 6,930. 

Reacciones: 88. 

 

 

 

 

 

 

https://bit.ly/30LcYrh
http://bit.ly/3vsNlty
https://bit.ly/3cDzlUY
http://bit.ly/3cu9UFq
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Suscríbete a nuestro newsletter y conoce 

las acciones legislativas que suceden en la 

Cámara de Diputados.  

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: POSTAL 

 

Twitter: https://bit.ly/3bMQ9cW    

Facebook: http://bit.ly/30Leytd        

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 6,516. 

Reacciones: 69. 

 

El Consejo Editorial de Cámara de 

Diputados invita a las mesas de donación 

de libros para entrega al público en 

general. 

  

TIPO DE PUBLICACIÓN: POSTAL 

 

Twitter: https://bit.ly/30Oen05  

Facebook: http://bit.ly/3rSHMCe  

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 6,945. 

Reacciones: 99. 

 

Sigue la conferencia "Seguridad jurídica y 

calidad de las leyes", la cual inaugura el 

curso "Procedimientos Parlamentarios", 

convocado por las Secretarías General y 

de Servicios Parlamentarios y CEDIP. 

  

TIPO DE PUBLICACIÓN: CARTEL 

 

Twitter: https://bit.ly/30OP4Lz    

Facebook: http://bit.ly/3cy2H7o     

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 6,935. 

Reacciones: 131. 

 

https://bit.ly/3bMQ9cW
http://bit.ly/30Leytd
https://bit.ly/30Oen05
http://bit.ly/3rSHMCe
https://bit.ly/30OP4Lz
http://bit.ly/3cy2H7o
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La Ley General de Consulta a los Pueblos y 

Comunidades Indígenas y Afromexicanas 

será una herramienta para que las etnias 

puedan defenderse, aseguró el dip. Ulises 

García. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: BOLETÍN 

 

Twitter: https://bit.ly/2Q2tKQp  

Facebook: http://bit.ly/3ll2V5I  

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 5,944. 

Reacciones: 50. 

 

El Consejo Editorial invita a la presentación 

del libro "El maravilloso mundo de los 

derechos humanos", del autor José Omar 

Sánchez Medina y la ilustradora Isabel 

Aguirre. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: POSTAL 

 

Twitter: https://bit.ly/2OZVSDb  

Facebook: http://bit.ly/3vrFyMv  

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,004. 

Reacciones: 20. 

 

 

 

https://bit.ly/2Q2tKQp
http://bit.ly/3ll2V5I
https://bit.ly/2OZVSDb
http://bit.ly/3vrFyMv
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https://twitter.com/JCRomeroHicks/status/1371471652354162690 

 

 
 

 

 

https://twitter.com/manuel_rdgn/status/1371504919174336518 
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https://twitter.com/wzuloag/status/1371540692405731333 

 

 
 

 

 

https://twitter.com/JuanitaGuerra_M/status/1371562551847313408 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SOBRE  VACUNA DE ASTRAZENECA NOS AJUSTAREMOS A 

LO QUE DIGA LA OMS 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que se inició una investigación debido a los posibles 
efectos de formación de coágulos tras la aplicación de la vacuna contra COVID-19 de AstraZeneca, señalo que 
hasta el momento no se consideran riesgos en su aplicación, sin embargo dijo que se ajustarán a lo que resuelva 
la Organización Mundial de la Salud (OMS), el mandatario dijo esto debido a que ayer lunes, Italia, Francia y 
Alemania suspendieron la aplicación de la vacuna de AstraZeneca por posibles efectos secundarios, López 
Obrador expresó que ya hay una investigación de parte de médicos, indico que los especialistas, están 
validando la vacuna, y por el momento no se consideran riesgos en su aplicación, señalo que ellos van a 
informar, y además indico que se van a ajustar a lo que emita como resolución la Organización Mundial de la 
Salud (OMS). El presidente López Obrador pidió no bajar la guardia, ya que podría registrarse en el país una 
tercera ola de contagios de coronavirus, destacó la importancia de que avance el plan de vacunación, refirió 
que en Europa se están registrando rebrotes de coronavirus, por lo que es una situación que podría afectar a 
México porque la pandemia es a nivel mundial, asimismo manifestó que en estos momentos en que se registra 
una baja en el número de contagios es importante continuar con la vacunación, para que a finales de abril estén 
inmunizados los adultos mayores de 60 años, también ir avanzando en la vacunación de maestros para el 
regreso de clases presenciales, de preferencia en todo el país, y si no, en los estados con semáforo verde o 
amarillo, para empezar antes de que concluya el ciclo escolar, el mandatario dijo que están a punto de lograr 
dos envíos importantes de vacunas anti-COVID, recordó que la empresa farmacéutica Pfizer suspendió durante 
tres semanas la entrega de vacunas, lo que provocó que se modificara los tiempos del plan de vacunación; sin 
embargo, los envíos han sido reactivados y no se detendrán nuevamente. 
 
DIPUTADO FEDERAL IGNACIO MIER; ENTREGAN NOTIFICACION CASO GOBERNADOR CABEZA DE 

VACA 
 
Ignacio Mier Velazco,  dio a conocer que el día de ayer acudió al Palacio de Gobierno en Ciudad Victoria, 
Tamaulipas, el Director Jurídico de la Cámara de Diputados para entregar la notificación, sobre la solicitud de 
declaratoria de procedencia en contra del gobernador de Tamaulipas Francisco García Cabeza de Vaca por 
la probable comisión de los delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia 
ilícita, se realizo la entrega de esta manera toda vez que es personalísima, el gobernador se negó a recibirla, 
en un principio, pero finalmente aceptó recibirla, esto, seguramente debido a que fue asesorado por su abogado 
Roberto Gil Zuarth, para evitar ser citado. El legislador Mier Velazco refirió que, de acuerdo a información que 
ha sido revelada por diversos medios de comunicación se puede resumir que alrededor del gobernador de 
Tamaulipas se ha construido una “Cofradía del Terror” integrada por personajes como su abogado Roberto Gil 
Zuarth, el ex senador David Penchina, diversos legisladores que acompañaron la reforma energética de 2013, 
entre otros, para defenderlo a toda costa, a pesar de saber que hay presuntos delitos qué perseguir, por lo que 
indico que como representantes populares, las y los diputados federales están obligados a que la gente sepa 
los procedimientos que se llevan a cabo en este Poder de la Unión con total transparencia, apertura y con 
respeto a la paridad de las partes en el proceso, señalo que corresponderá a las autoridades competentes 
cuidar el debido proceso, la legalidad y que se conduzcan con base en el marco normativo, y en su caso, el 
marco legal prevé que otras autoridades participan en las subsiguientes etapas, porque a diferencia del 
gobernador, nosotros nos conducimos con transparencia, con apertura y con base en lo que marca la ley. 
 

MARIO DELGADO; MORENA RESPETARA AUTONOMÍA DEL PODER JUDICIAL 
 

Mario Delgado Carrillo, Dirigente Nacional del Movimiento Regeneración Nacional MORENA, señalo que 
Morena se une al llamado del Presidente, Andrés Manuel López Obrador y pide que se investigue cuáles son 
las motivaciones para frenar la reforma eléctrica, señalo que en el  2013, la reforma energética del PRIAN 
privatizó nuestra industria energética y pasó a estar en manos de unas cuantos privados que debilitaron a la  
Comisión Federal de Electricidad cargándole grandes costos de generación y distribución de energía  y 
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obligándola a subsidiar a unas cuantas empresas, indico que el Presidente AMLO siempre ha luchado porque 
los recursos mexicanos sean para las y los mexicanos, en contra de las privatizaciones que han beneficiado a 
pocos, y ha entendido que para recuperar nuestra soberanía y seguridad energéticas y que pueda haber un 
acceso equitativo de energía para todo el país, tenemos que fortalecer nuestra industria, de tal forma fue que 
envió al Congreso una Reforma a la Ley  de la Industria Eléctrica que prioriza los intereses del pueblo sobre los 
privados, ante esto señalo Mario Delgado que a través de un amparo en el Poder judicial buscan nuevamente 
echar para atrás esta reforma, no han entendido que esta Cuarta Transformación se trata de buscar el bienestar 
de todas y todos, indico que es evidente que detrás de esta acción se envuelven intereses del antiguo régimen 
neoliberal que siempre antepuso el influyentismo que responde a intereses económicos y políticos, y no a los 
del pueblo de México. Por eso señalo el dirigente de Morena que hoy debemos sumarnos al llamado para que 
se investigue cuáles son las motivaciones para frenar la reforma y cuál es la legitimidad con la que un juez se 
antepone al desarrollo de nuestro país. Desde Morena no vamos a permitir que siga el saqueo del patrimonio 
de las y los mexicanos.  Respetando la autonomía del Poder Judicial y apelando a los principios básicos de 
nuestro partido de no robar, no mentir y no traicionar, invitamos a simpatizantes y militantes a unirnos una vez 
más para defender la soberanía de las los mexicanos y no permitir que los corruptos y conservadores se sigan 
beneficiando de la monopolización de los recursos públicos del país. 
 

SENADOR RICARDO MONREAL; COMISIONES DEL SENADO ANÁLIZARAN LEY PARA REGULAR 
CANNABIS 

 
El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal adelantó que hoy inicia el análisis en las comisiones 
de Justicia y Estudios Legislativos Segunda, de la minuta que envió la Cámara de Diputados en torno a la 
regulación del cannabis, explicó algunos de los cambios que realizaron los diputados a la iniciativa original, 
como lo relativo al régimen de licencias agrícolas para la producción del canabbis, de acuerdo con el aumento 
de seis a ocho, plantas autorizadas para autoconsumo y se estableció la posibilidad de licencias para uso y 
aprovechamiento del cáñamo bajo la rectoría de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, dijo que se 
determinó, la eliminación del Instituto para la Regulación de la Canabbis facultando a la Comisión Nacional 
Contra las Adicciones para la regulación de la materia, asimismo mencionó que en lo que se refiere a la Ley 
Nacional de Salud las modificaciones de la colegisladora versaron sobre el tratamiento diferenciado de canabbis 
y cáñamo, así como la modificación en el gramaje para el caso de delitos e infracciones en la materia, señalo 
que en el código Penal Federal de igual modo, las modificaciones de la colegisladora van encaminadas a los 
cambios en el gramaje para sancionar las conductas tipificadas en relación al cannabis, indicó que las 
comisiones analizarán con cuidado las modificaciones y verán si el Senado se allana a los cambio o mantiene 
su redacción original, para dar paso, a una legislación progresista, para la eliminación del prohibicionismo que 
ha generado tanta dificultad social, indicando que esa es la idea, dar paso a las leyes que le permitan reconstruir 
el tejido social y atender los problemas sociales que el prohibicionismo generó y que ahora estamos pagando 
las consecuencias, por otra parte el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, 
habló sobre el tema de las calificadoras de riesgo y destaco que Yuefen Li, experta de la ONU, ante la influencia 
excesiva que tienen las agencias de calificación de riesgo, en México señalo que deberá llevarse a cabo un 
amplio debate sobre su regulación, pues las decisiones de los préstamos, condiciones e intereses de la deuda 
soberana y su papel no ha estado exento de polémica, Yuefen Li, ha señalado que las tres grandes agencias 
de calificación crediticia tienen una influencia excesiva en la economía de algunos países, aseguró el 
coordinador de Morena, que las democracias no pueden darse el lujo de no discutir o de no tomar decisiones 
en temas que atañen a las y los ciudadanos, a la economía, al combate a la corrupción, al combate del 
pensamiento único o tecnocrático o a las finanzas públicas, señalo que de este tipo de debates depende que 
una democracia se consolide y/o se fortalezca por el bien de todas y de todos, Monreal Ávila refirió que la 
Organización de Naciones Unidas indicó recientemente, por medio de su experta independiente sobre deuda 
externa y derechos humanos, Yuefen Li, que las tres grandes agencias de calificación crediticia Standard & 
Poors, Moody’s y Fitch Ratings tienen una influencia excesiva sobre las decisiones de los préstamos, 
condiciones e intereses de la deuda soberana de los países, ante esto señalo que debe reformarse 
urgentemente la arquitectura internacional de la deuda, suspender la emisión de calificaciones de crédito 
durante las crisis, como la de la COVID-19, así como revisar los criterios de operación de las calificadoras de 
riesgo crediticio, llamó a las calificadoras a incorporar el enfoque de derechos humanos en su trabajo para que 
los países cuenten con suficiente capacidad fiscal a fin de invertir en protección social, alimentación, salud y 
educación o en políticas contra la pobreza y la desigualdad. El presidente de la Junta de Coordinación Política 
y líder parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal remarcó la necesidad de regular a las 
empresas calificadoras de riesgo, debido al impacto de sus evaluaciones y los conflictos de interés en su 
operación, remarcó la importancia de garantizar la objetividad de las calificadoras y advirtió que tarde o 
temprano se dará ese debate. 
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DIPUTADO RENÉ JUÁREZ; GPPRI LEY DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA NADA NI NADIE POR ENCIMA 
DE LA CONSTITUCIÓN 

 
Diputado René Juárez Cisneros, del grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, a nombre de su 
bancada, censuró la pretensión del Ejecutivo de amedrentar al juez que otorgó la suspensión provisional contra 
la reforma, el grupo parlamentario manifestó su rechazo al intento del Ejecutivo de vulnerar la autonomía del 
Poder Judicial, amedrentando al juez que otorgó la suspensión provisional contra la entrada en vigor de las 
reformas a la Ley de la Industria Eléctrica, señalando que en ningún gobierno democrático es aceptable violar 
la autonomía de jueces y magistrados, romper la división de poderes y poner en entredicho el Estado de 
Derecho, puntualizando que nada ni nadie debe estar por encima de la Constitución, esto a raíz tras el amago 
por ley eléctrica, el juez Segundo de Distrito en Materia Administrativa, Especializado en Competencia 
Económica, Radiodifusión y Telecomunicaciones, Juan Pablo Gómez Fierro, frenó la aplicación de la recién 
aprobada reforma eléctrica, por considerar que podría llegar a dañar la competencia y la libre concurrencia en 
el sector, pero el presidente Andrés Manuel López Obrador y la secretaria de Energía, Rocío Nahle, exigieron 
investigar al juzgador y esclarecer presuntos intereses tras su decisión. Por lo que la fracción del PRI en el 
Palacio de San Lázaro sostuvo que las declaraciones de López Obrador y Nahle sobrepasan los límites 
constitucionales y legales de su encargo, dijeron que lamentan su intención de amedrentar a un órgano 
jurisdiccional ante el cumplimiento de sus obligaciones, al otorgar la suspensión provisional contra la entrada 
en vigor de la Ley de la Industria Eléctrica y las consecuencias derivadas del decreto. Los diputados priistas 
enfatizaron que ésta no es la primera vez que el Poder Judicial corrige las decisiones mal tomadas por la 
mayoría parlamentaria de Morena en el Congreso de la Unión.  
 
MINISTRO ARTURO ZALDÍVAR; CONSEJO DE LA JUDICATURA VALORARA PROCEDIMIENTO SOBRE 

RESOLUCION DE AMPARO A REFORMA ELÉCTRICA 
 
El ministro presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar, respondió al presidente Andrés Manuel López Obrador 
que el Consejo de la Judicatura (CJF) a su cargo revisará si procede o no investigar al juez que suspendió la 
reforma eléctrica, señaló que, conforme al procedimiento habitual, la queja que presentó el titular del Ejecutivo 
federal sobre el actuar del juez Juan Pablo Gómez Fierro en los amparos contra la reforma eléctrica, será 
remitida al área correspondiente del Consejo, asegura que es tarea del consejo vigilar que las personas 
juzgadoras se conduzcan con apego a la ley, con honestidad, honorabilidad y total imparcialidad, señalo que 
como procede en estos casos, su queja será remitida al área correspondiente del Consejo de la Judicatura 
Federal para que, de existir elementos para ello, se abra la investigación que en su caso procediera, con pleno 
respeto a la autonomía e independencia de la función jurisdiccional, así como las garantías que la protegen, 
Zaldívar aprovechó para recordar al presidente López Obrador que los jueces pueden actuar en un marco de 
autonomía e independencia y que el CJF tiene entre sus funciones la de velar que puedan hacerlo con libertad 
y que al mismo tiempo se conduzcan con apego a la ley.  

SENADOR ERUVIEL ÁVILA; ASCENSO A ELEMENTOS DE FUERZAS ARMADAS EN ATENCIÓN A SU 
APOYO ANTE LA EMERGENCIA DE COVID-19 

 
El senador Eruviel Ávila Villegas presentó una iniciativa que propone que los integrantes de las Fuerzas 
Armadas que, en el cumplimiento del deber, hayan atendido responsabilidades relacionadas con la emergencia 
por el Covid-19 sean considerados para obtener un ascenso al grado inmediato superior, señalo que el Ejército, 
la Fuerza Aérea y la Armada de México, ha sido fundamental para brindar estabilidad y progreso a nuestro país, 
especialmente en los momentos de emergencia y desastres naturales, por ejemplo con la implementación del 
Plan DN-III-E, donde han colaborado en actividades de prevención, auxilio y reconstrucción ante diversas 
catástrofes naturales, en la iniciativa el legislador priista destaca que durante la pandemia del COVID-19, ese 
incansable e invaluable trabajo que siempre ha caracterizado a nuestras Fuerzas Armadas, ha permitido hacer 
frente a la emergencia y salvar las vidas de muchos mexicanos, señalo que lamentablemente, durante este 
admirable esfuerzo, un gran número de militares se han contagiado y han fallecido a causa de este virus. Por 
ello, esta iniciativa considera que cuando algún integrante de las Fuerzas Armadas pierda la vida por el combate 
al Sars-CoV2, podrá ser considerado para obtener un ascenso al grado inmediato superior, para que los 
derechohabientes de los ascendidos post mortem, tengan derecho a las prestaciones sociales correspondientes 
al grado inmediato superior concedido.  
 

DIPUTADO GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA;  SE UNEN  PARA SEGUIR TENIENDO EL PODER EN 
SINALOA “PRI, PAN y PRD” 

 
Diputado Gerardo Fernández Noroña, del Partido del Trabajo visito Sinaloa y  señalo después de que el 
dirigente estatal del Partido del Trabajo, Leobardo Alcántara Martínez, en referencia a la alianza partidista 
entre el PRI, PAN y PRD, Fernández Noroña cuestionó que el Gobernador Quirino Ordaz Coppel respete el 
Acuerdo por la Democracia, propuesto por el Presidente Andrés Manuel López Obrador para garantizar 
elecciones limpias. Fernández Noroña le solicita al  Gobernador Quirino Ordaz Coppel, que realmente cumpla 
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con el Acuerdo por la Democracia, indico que aunque haya firmado el Acuerdo por la Democracia, no le cree, a 
pesar de la buena relación que López Obrador tiene con Gobernadores de oposición, entre ellos Ordaz 
Coppel.  
 

DIPUTADO  ROMERO HICKS; INICIATIVA PREFERENTE EN MATERIA ELÉCTRICA VIOLA ARTÍCULO 
28 CONSTITUCIONAL, EL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN NOS HA DADO LA RAZÓN 

 
Diputado Juan Carlos Romero Hicks, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, 
señalo que el presidente López Obrador, atento contra la división de poderes ante las determinaciones del 
Poder Judicial de la Federación por los amparos contra la ley combustóleo, al señalar que el presidente AMLO 
debería recordar que en el artículo 49 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos se establece 
con nitidez que el Supremo Poder de la Federación se divide para su ejercicio en los poderes Legislativo, 
Ejecutivo y Judicial, esto debido a ante los últimos acontecimientos que vive el país, en los que el ejecutivo 
propuso una iniciativa preferente en materia eléctrica, el legislativo la aprobó, pero el judicial ha entrado en un 
proceso de valoración judicial del decreto ya publicado, sin embargo, ahora el presidente de la República ha 
expresado un señalamiento indebido en contra del juez que ha conocido uno de los amparos promovidos en 
contra de las reformas, por lo que para Romero Hicks, ese amago por parte del titular del Ejecutivo Federal en 
contra del juez que hasta ahora ha recibido una decena de amparos de los ciudadanos afectados, es un acto 
inaceptable, ya que atenta contra los fundamentos de nuestra República, aseguró que, desde la presentación 
de la iniciativa preferente, el GPPAN advirtió que con ella se pretendía regresar al monopolio estatal en donde 
se hace a un lado a los competidores, donde la Secretaría de Energía y la Comisión Federal de Electricidad 
mantendrían el control absoluto en generación, vulnerando la libre competencia.  
 
CLAUDIA SHEINBAUM; SEGUNDA APLICACIÓN VACUNA SPUTNIK V, EN IZTACALCO, XOCHIMILCO Y 

TLÁHUAC MIÉRCOLES 17 DE MARZO 
 
Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de Mexico, informó que la segunda aplicación de la vacuna 
contra COVID-19, Sputnik V, en las alcaldías Iztacalco, Xochimilco y Tláhuac comenzará el próximo miércoles 
17 de marzo, Sheinbaum ofreció detalles acerca de la aplicación de la segunda dosis a adultos mayores de 
estas demarcaciones, señalo que la segunda dosis de Sputnik V se aplicará a 176 mil 110 adultos mayores, 
entre el 17 y 23 de marzo, quienes ya recibieron la primera parte de esta inmunización creada en el Instituto 
Gamaleya. Para recibir la segunda dosis de la Sputnik V, los adultos mayores deberán acudir a los diferentes 
centros de vacunación instalados en las tres alcaldías, asimismo indico que las personas que recibirán la 
inoculación deberán acudir 15 minutos antes de la cita portando acta de nacimiento o identificación y llevar el 
comprobante que les entregaron la primera vez que fueron vacunados o CURP, si no se cuenta con él, las 
autoridades llamaron a respetar la fecha y horario indicados para recibir la inmunización, pues esto permitirá 
que se tenga un mejor control sobre la aplicación de la dosis de refuerzo.  
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 
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FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
3

FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

3
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-7

FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-7
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-7

FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-7
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-25

FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-25
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-25

FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-25
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
11

FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

11
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
11

FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

11
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-2

FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-2
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-2

FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-2
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
15

FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

15
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
14

FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

14
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
14

FECHA
16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

14
FECHA

16/03/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



2021 :  "AÑO DE LA INDEPENDENCIA" 

COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

  CARTONES



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

16/03/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

16/03/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

16/03/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

16/03/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

16/03/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

16/03/2021 
OPINIÓN / CARTONES 
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